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Поолетараи всех стран, соединяйтесь/

к ^ С Н О Езнямя
ОРГАН т о м с к о г о  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

П А Р Т И И  СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

День Год изд ания  4 4 -й  Ч е тво ог 2 9  сентября 1 9 6 0  года. 
№  2 3 0  ( 1 1 2 0 4 )  I сентнимп

Цена 2 0  ко п .

О событиях этого дня 
рассказывается сегодня в номере

нашей жизниВторник, 27 .сентября 1960 ш да. Судя по календарю, — будничный, ничем не примечательный день. Но когда календарь составлялся, этот день еще не родился и потому бралось во внимание Л1ишь прошлое. А  теперь у  этого дня своя история. __Самое главное; самое важное, что это — день большой и напряженной борьбы за м,ир. Продолжает свою работу на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  советская делеган|ия__ во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым. Простые люди всей зем.ти рукоплещут советскому ^премьеру, внесшему на рассмотрение О О Н  важ1нейшие вопросы — о предоставлении независимости колониальным странам и народам, о всеобщем и полном ^разоружении. Изумительная речь Никиты Сергеевича, с которой от выступил 23 сентября, npeebmaiHHe Н . С . Хрущева в Нью-Й<щке продолжают оставаться крупнейшим событием на мироми арНескончаем поток телеграмм с адресом «Нью-иорк Н С  Хрущ еву», в которых советские люди горячо одооряют мирную .политику Советского Союза, выраженную в речи Никиты Седгеевича. 27 сентября такую телеграмму отправили и томские железнодорожники.Мысль «прощупать пульс нашей планеты» в обыкновенный день 27 сентября первый раз пришла' А . М. Горькому. Тогда. 25 лет назад, в 1935 году вьппла под редактщей Горького кн.ига «День мира». В этом году по почину газеты «Известия» решено создать книгу «День мира — второй», где описать день нашей оов|ре.мвнности — 27 сентября 1960 года.Почему так горячо поддержано в нашей стране и в ряде зарубежных стран это предложение? Так ведь между двумя датами— 27 сентября 1935 года и 27 сентября 1960 года — не просто четверть века. Между ними исторический период, измешгвший судьбы мира, судьбы всего человечества. Как же важно описать его, как интересно показать дела н думы нашего современника!В 1935 году наша Родина была единственной социалистической державой, а сейчас она возглавляет могучий, с каждым днем крепнущий лагерь социалистических стран. На глазах наших современников приходят в негодность старые карты мира.В выступлении Н. С . Хрущева на сессии Генеральной Ассамблеи ООН  говорится, что происходящее у всех на глазах .раскрепощение и возрождение к самостоятельной жизни народов, которые веками удерживались колонизаторами в стороне от столбовой дороги развития человечества,---это великое знамение эпохи.Сейчас на Ист-ривер, возле здания О О Н , развеваются новые флаги; недавно стали членами Организации Объединенных Надий 14 новых государств, 13 из которых — африканские. Они теперь, как и другие народы Азии, Дфрики, Латинской Америки, принимают активное участие в определении судеб мира. Империалистическая система трещит по всем швам.27 сентября 1960 года — .один из дней великой советской о милетии, могучая поступь которой отразилась в тысячах событий — больших и маленьких.В Москве с первыми удара1М.и кремлевских курантов, оповестивших столицу о начале дня, на металлургическом заводе «Серп и Молот» началась трудовая вахта мира. Первая плавка стали здесь проведш-ш досрочно. В этот день' судостроители завода «Красное Сормово» закончили разработку чертежей для строительства мощных грузовых теплоходов, еще один агрегат дал промышленный ток на Сталинградской Г Э С . На геологической карте Казахстана обозначено новое месторождение золота, в Киргизии появилась новая отрасль электротехнической промышленности — кабельная, в Иркутске в этот день обсуждался проект оервеьща металлургий Восточной Сибири — Тайшетского металлургического комбината. 25 эшелонов, груженных куста- найским хлебом нового урюжая, отошли во вторник от железнодорожных станций целинного края.Как прошел день 27 сентября в Томской области, мы рассказываем сегодня ч)итателям. Многим нашим землякам запомнится этот вторник. Для томича Алексея Гончарова, демобилизованного соддата, он стал первым днем его работы на заво,де. Для группы конструкторов завода режущих инструментов тоже памятен: окончены работы над созданием мощного сварочного ^агрегата. 'У Героя Социалистического Труда О. О. Ника-гфоровой, обмотчицы с  завода «Сибэлектромотор», сбылась самая заветная мечта — в это сентябрьское утро ей выдан партийный документ— кандидатская карточка.Труженики колхоза имени X X I  съезда К П С С  Кожевниковско- го' района продолжали сдавать хлеб сверх плана и вьшолнили годовой план сдачи мяса государству. Коллектив электролампового завода в этот день включился в соревнование за звание предприятия коммунистического труда.В далеком таежном поселке на крайнем севере области — в Верхне-Кетском районе — во вторник бригада <нлотников закончила сборку новых домов на новой улице. Жителя поселка хотят назвать эту улицу Мирной. Что ж , это правильно и глубоко символично!Во имя мира, могущества Родины трудились в этот день, как и все советские люди, лесозаготовители знатной бригады Прокопия Говзана из Каргасокского леспромхоза, для мира, счаст-  ̂ливой созидательной жизни родились новые граждане советской страны, во имя жизни вел свою операцию знаменитый хирург- томич Андрей Григорьевич Савиных.День нашей жизни — 271-й день второго года семилетки... Родившись на Дальнем Востоке, от гордо прошел по стране и всюду оставил людям свой светлый след.Новых успехов добил1Ись в деле социалистического строительства в этот день и трудягциеся стран социалистического лагеря.А  гам — в другом лагере, лагере империалистических государств, там, где народы пока еще только борются за свое освобождение? Что принес им этот день? Скупы строки сообщений телеграфных агентств, но за ними — ж и з т  с ее противоречиями, высоким накалом человеческих страстей. «В военном трибунале Дижона (Франция) начался процесс по делу 80 членов организации национального франта освобождения А лж ира...». «В Токио, в результате взрыва газа на одной из шахт заживо погребено 13 японских шахтеров. Это вторая крупная катастрофа на японских шахтах за последнюю неделю...». «По^стобщению Норвежского телеграфного бюро, вчера в Северной Норвегии начались крупные военные маневры Н А Т О ».Нет, не во всем M iape 27 сентября было днем мира. На земле мужественных конголезцев звучали выстрелы, в Леопольдвиле приспешники прюдателя Мобуты избивали демонстратов, несших лозунги «Да здравствует Лумумба!». В Западной Германии милитаристы тоже не думали о мире, вооружая бундестаг атом- НЫ.М оружием.Но сейчас не 1935-й год. Сейчас человечество и сильнее, и опытнее, и мужественнее. Война — не неизбежна, народы не позволят и1мпериалистам играть с опием.Предложение Советского Союза — мир без о р у ^ я , мир без войн — поддерживают все честные люди планеты. И они отстоят самое священное — жизнь, мир, счастье.

ПЛАН
ВЫПОЛНЕНТрудящ иеся Томского района отметили «День мира —  второй» сверхплановой продажей зерна государству. План__прода- жи зерна государству район выполнил на 117 процентов. 26 27 сентября совхозы  района вывезли сверх плана 2 5 .8 0 0  пудов хлеба.Победу одержали труженики Ры баловского совхоза. Годовой план продажи хлеба государству совхоз выполнил на 111 процентов, молока —  на 1 0 3 , картофеля —  на 1 0 1 , яиц на 105 процентов.Коллектив совхоза решил продать государству сверх плана 5 0 0  тонн зерна, 5 0 0  тонн молока и столько же картофеля.П . Г О Л И К О В , секретарь Томского райкома К П С С .

ИМ ВРУЧЕНЫ 
НАГРАДЫНы неш няя осень трудная для животноводов. Осенняя непогода рано сделала травы сухими и жесткими, но доярки воротов- ской фермы колхоза имени К алинина Чаинского района не отступили перед трудностями. Они сделали все, чтобы не снизить надои молока в осенние месяцы . Некоторы е из доярок в сентябре перевыполнили годовое обязательство по надою молока. Е . Ф . Корепанова надоила в этом году по 2 .4 0 0  килограммов молока на ко'рову при обязательстве 2 .3 0 0 , а Г . А .  Кам а- ш ева —  более 2 .6 0 0  килограммов молока при обязательстве 2 .4 0 0  килограммов.В  целом по ферме молока надоено по 2 .2 7 0  килограммов от коровы при годовом обязательстве 2 .3 0 0  килограммов.27 сентября на своем заседании исполком Чаинского районного Совета депутатов трудящ ихся поздравил доярок с успехом в работе и наградил тт. Во- ротову( К ам аш еву, Корепанову почетными грамотами и ценными подарками.Почетной грамотой и ценными подарками награжден также председатель колхоза имени Калинина Е . Г . Канончик за безупречную  работу на посту председателя колхоза в течение четверти века.Б ы ла отмечена многолетняя трудовая деятельность лучш их механизаторов района, комбайнеров Коломинского совхоза К . С . Д ьякова, В . С . Чурилова, Н . И . Трофимовича, И . К . Ве- дяпина, П . Ф . Давиденко. Они награждены  почетными грамотами райисполкома.

Г . Л А Н Т У Х , 
председатель Чаинского 

райисполкома.

Н Ь Ю -И О РК . XV сессия Генеральной Лссамб.к Нкрчма в здании постоянногоНа снимке: С . Хрущев и президент J  . “  специального" фотокорреспондента ТАССпредставительства С С С Р  при и и и . g  Егорова.
П ИСЬ М О  Н. с. Х Р У Щ Е В А

председателю Генеральной Ассамблеи ООН

Победа Евгении 
ПетровойИ звестная свинарка Томского района Евгения Петрова, следуя примеру Ярослава Ч и ж а, брала обязательство откормить в 1 9 6 0  году 1 .0 0 0  свиней и сдать государству 8 0 0  центнеров м яса.Свое слово она сдерж ала. К  27 сентября Петрова сдала государству 8 0 6  центнеров свиного мяса.

П. В А С И Л Ь Е В .

Б О Г А Т Ы Й  У Л О В
Выловлено более 120 осетров, сдано 

79 килограммов паюсной икры
в  Том ской  обпасти 

сейчас работает 11 стре- 
ж е в ы х  песков  на реке 
Оби. За последню ю  че т
верть века  эти  своеоб
разны е пром ы словы е ц е 
х и  под о ткр ы ты м  небом 
стали полностью  м ехани
зирован ны м и. Днем и 
ночью  не прекращ аю т 
здесь работу вы бороч
ны е м а ш и ны , серебром

отпивается  каж дое  п р и - 
тонени е . С отни це нтн е 
ров ры бы  п о ступ а ю т со 
стр е ж е в ы х  песков  на  

рыбообрабаты ваю щ ие 
п р е д п р и я ти я . За послед
ние годы  резко  возрос 
ул ов  ценной  ры бы  —  
осетра и стерляди.

2 7  сентября наиболь
ш его  успе ха  на лове 
ц енной  ры бы  добились

ка р га со н ски е  р ы б а ки . На 
М и зу р ки н с ко м  стреж е- 
вом песне в этот день 
было добыто 3 5  осетров 
общ им весом 4 9 0  ки л о 
грам м ов. П ри и х  обра
ботке  на прием ны й 
п у н к т  сдано 2 0  ки л о 
граммов прекрасной  па 
ю сной  и кр ы .

В этот же день на 
VcTb-Тымском стрвж-

песке  то го  ж е  К ар га со и - 
сного  района добыто 4 0 0  
кил ограм м ов осетров. 
У с ть -Т ы м с ки м  прием ны м  
п у н кт о м  п р и н я то  1 9  к и 
лограммов паю сной  и к 
ры .

6 5  осетров вы л овил и 
в  этот день р ы б аки  
А л ександ ровско го  рай 
она. Сдано 4 0  ки л о гр а м 
мов паю сной  и кр ы .

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 26 сентября Председатель Совета Министров Союза Советских Социалистических Республик направил председателю Генеральной Ассамблеи ООН письмо следующего содержания;О разоружении и о положении, сложившемся с выполнением резолюции 1 .3 7 8Д 1 У  Генеральной Ассамблеи от 20 ноября 1959 года по вопросу о разоружении.В дополнение к заявлению правительства Союза Советских Социага- стических Республик от 23 сентября с. г. по вопросу о разоруясении имею

честь препроводить проект резолюции по вопросу о составе комитета по разоружению, который делегация СССР вносит на рассмотрение XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций.Прошу распространить это письмо в качестве официального документа Генеральной Ассамблеи.Н. Хрущев, Председатель Совета Министров Союза Советских Социалистических Республик.Проект резолюции Союза Советских Социалистических Республик гласит:

Генеральная Ассамблея постановляет расширить число участников Комитета 10 государств по разоружению, вклю^гив в него, помимо представителей Болгарии,Канады, Чехословакии, Франции,Италии, Польши. Румынии, Союза Советских Социалистических Республик, Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии и Соединенных Штатов Америки, представителей следующих стран: Индии, Индонезии, Объединенной Арабской Республики, Ганы и Мексики.
ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ М. НАИМАUpetc-ipiiraa при Председателе I Н. С. Хрущев принлл в првдстави-Совета Министров СССР сообщает; ] тельстве СССР при ООН заместителя Утром 27 сентября глава советской делегация на XV сессии Генеральяой Ассамблеи ООН, Председатель Совета Министров e c u '

премьер-министра и министра иностранных дел Афганистана Мухамед Наима и имел с ним дружественную
беседу по взаимно интересующим обе стороны вопросам.На беседе присутствовал Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко.

Завтрак у Н. С. Хрущева в честь глав делегаций
социалистических стран

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС). 27 сентября после утреннего заседания Генеральной Ассамблеи глава делегации Советского Союза на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев дал завтрак в

честь глав делегаций и министров иностранных дел социалистических стран, участвующих в работе XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций.На завтраке, который прошел в обстановке братской дружбы, присутствовали В. Гомулка, А. Новотный,

Г. Георгиу-Деж, Я. Кадар, Т . Живков, М. Ш еху, Н. В. Подгорный, К. Т. Мазуров, А. А. Громыко, Л. Рэ- уту, А. Рапацкий, В. Давид, Ш . Войтек, Э. Шик, К. Луканов, Б. Штюла, Л. Ф. Паламарчук, К. В. Киселев и другие товарищи.

Постушъ  
cejtsMJze теш

В день 
27 сентября...

Родилась новая наука, которой еще не знал мир. Это — космическая биология. Доклад об этом 27 сентября сделал в Академии наук С С С Р  академик Н. М. Сисакян.
Последний кубометр земли вынут из котлована судоходного шлюза Боткинского гидроузла.
Закончена сборка уникального 

насоса производительностью три тысячи литров в час на Курганском заводе дорожных машин. ,
Выполнил девятимесячную про

грамму Оборский леспромхоз Х а баровского края. Из заготовленного оборцами за четверть века леса можно построить 730 тысяч квартир — город, с многомиллионным населением.
Расчистили скальное основатгаепод гидроузел бурильщики и взрывивки «Братскстроя». Сда)н под бетонирование послеяний блок русловой плотины.
Закончилось испытание механизированной поточной линии по изготовлению сыра в г. Бийске. За два часа она переработала пять тысяч литров молока и дала прессованный сыр.
Двухтысячный автобус сошел с конвейера Ликинского автобусногоер;завода (Орехово-Зуево).
Студня драматических актеров открылась при. Сталинабадском училище.
Установлена прямая радиотеле

фонная связь Советского Союза со столицей Республики Кубы Гаваной. •
500-й экземпляр своей продукции выпустил строящийся Ульяновский завод тяжелых и уникальных станков. Это — высокоточный копировально-фрезерный станок «УФ-19», изготовленный по заказу Китайской Народной Республики.
Массовое производство быстроходного гусеничного трактора «Т-75» начал один из первенцев советского тракторостроения Харьковский завод имени Орджоникидзе.
Около 250 квартир в новых домах получили москвичи. А  всего в нынешнем году строители сдали для жителей столицы около двух миллионов квадратных метров жилой площади, или 60 тысяч благоустроенных квартир.
Открылась высокогорная космическая станция института физики Академии наук Грузинской С С Р  на высоте 2500 метров над уровнем моря.
Началось строительство передающей станции Московского телецентра. Это будет самое высокое соор5ткение в мире — на 210 метров вьппе знаменитой Эйфелевой башни в Париже.
80 процентов плавок выданы скоростным методом на Дзержинском металлургическом заводе. Каждая десятая тонна стали выплавлялась дополнительно к плану.
Автоколонну с первым хлопком- сырцом, выращенным на землях Го-чодной степи, отправили уратю- бинские колхозники (Таджикистан) на хлопкоочистительный завод.
Последние кубометры бетона вплотину гидроузла, которая перекрыла уральскую реку Пышну, заложила бригада атомостроителей крупнейшей в стране Белоярской атомной электростанции имени Курчатова.

все концы страны
В ЗГЛ Я Н И Т Е  на эту карту. Черные линии показывают места, куда идет продукция промышленных предприятий нашей области. Б Калининград и на далекий Сахалин, .Москву и на Кавказ, в братские республш ки Средней Азии, в соседний Кузбасс и далекий Донбасс идут томские моторы, шахтные машины, подшипники, лес и пиломатериалы, различные приборы, кабельные изделия и другие виды продукции. Много продукции идет в страны народной демократии, в Индию, Индонезию, Афганистан и другие зарубежные страны.27 сентября. Обычный трудовой день Томского экономического района. Какую же продукцию отправили томичи Б этот день?Томский электромеханический завод отправил шахтерам Кузбасса 35 вентиляторов, 26 электросверл, 300 пускателей, а шахтерам Караганды — 470 отбойных молотков и 6.600 пик к ним.2.271 электродвигатель отгрузили во вторник томские моторостроители. Томские электродвигатели ушли в Москву, Литву, Свердловск, Челябинск, Ленинград.Во все экономические районы страны направляют осветительные, автомобильные, сигнальные и другие лампы томские элекгроламповщикн. В этот день

томичи отправили большие партии ламп в Ригу, Днепропет-. ip o B C K , Владивосток, Владимир, Куйбышев и другие места;На 541 тысячу рублей сверл, фрез, метчиков и другого режу-, щего инструмента отпраинл,и в этот день в семь экОТбмических райо;нов страны томские инстру- , ментальщики. •В Москву и Хабаровский край, на Алтай и в далекое Приморье ушли в этот ■ день с -завб- да «Томкабель» 37.190 метров установочных и шланговых проводов, 20,077 метров различных кабелей.В 13 экономических районов отправлены приборы манометрового .завода, в девять районов— томские подшипники. Свои изделия направили в разные концы страны завод резиновой обуви, карандашная и спичечная фабрики, химфармзавод и другие пре'дп^зиятия нашей области.С  каждым годом крепнут экономические связи нашей области с зарубежными странами. Это видно и по отправке продукции 27 сентября. В этот день в Китай, Корейскую Народно- Демократическую , Респубдоку, Болгарию и Чехословакию отправлены томские подшипники, в Прагу ушла большая партия электроламп, в Китай, Монголию отправлены шланговые и силовые кабели, установочные и шлашговые прювода.Строительный лес — огромное богатство нашего края'. Во

вторник с Асиновского ледоперевалочного и деревообраЬаты- вающего комбината в Кузбасс ушло 26 вагонов с , крепежным лесом. В ■ начале этого года кузбасские шахтеры обратились к томским лесозаготовителям с призывом дать им побольше крепежа. Лесорубы не остались в долгу. Они уже отгрузили им 166 тысяч кубометров крепежа при плане 146 тысяч кубометров. 4.507 вагонов асинрвекие . деревообработчики отправили с «шапкой». Это позволило высвободить около 600 железнодорожных вагонов.С  Томского и Асиновского лесоперевалочных и деревообрабатывающих комбинатов отправлено 4.960 кубометров строительного и крепежного леса, 40О кубометров пиломатериалов. А  всего в этом году в различные экономические рай

оны страны ушло 1.087 тысяч кубометров круглого леса, 110 тысяч кубометров пило.материа- лов, 179 тысяч квадратных метров стаидартных домов. В сентябре томский лес впервые пошел на экспорт. Отправлены первые тысячи кубометров пиломатериалов в Германскую Де.мо- кратичесжую Республику. 27 сентября отправлено еще 289 кубометров.Вдумайся в эти факты и цифры, товарищ читатель! Нерушимыми экономическими узами связана наша область со всеми без исключения районами нашей страны, отовсюду получает и всюду направляет свою продукцию. Эти факты дают представление о большой значимости нашего труда. Весь советский народ сообща строит светлое здание коммунизма, и мы этой силы великой —- частица.
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K R A C H O E  З Н А М Я Четверг. 29 сентября 1960 г. iN: 230 (11204)
Солдаты 

вернулись домой

? , <

Лемцшю 
читает 

рабочийДень мира! В этот день во всех? • цехах А'Мгновского лееоверевазюч-? ного и деревоО'брабатывающегоС комбината, в клубах и красныхч уголках проходили беседы и читки) материалов X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН....1 1  часов дня. В станочном от-> делении ремонтно-механического? цеха со'брались рабочие и-служа-? щие, чтобы в обеденный перерыве прослушать лекцию о мелсдуна-) родном положения.Начальник цеха Р . 3. Белеко) предоставляет слово электросвар-) щику Кузнецову Александру Ива-? вовичу. Да, лекцию для рабочих^ читает рабочий!С 1955 года трудится на лесе-) заводе А . И. Кузнецов. Начитан-» ный, любознательный, он' всегда проявлял живой интерес iS; жизни страны, к событиям за рубежом, был активньш ■ участником общественных мероприятий на комбинате. Партийная организация выдвинула тов. Кузнецова аштатором на десятидворку. Вот здесь и проявились в полную силу способности Александра Ивановича как агитатора, лектора-общественника.В феврале 1960 года Александр Иванович был принят кандидатом в члены КПСС. С  этого времени он еще бо'льше стал уделять внимания агитационной работе, еще настойчивее расширяет свой поллта- ческий кругозор....И  вот Александр Иванович читает лекцию в  цехе. К ней он хорошо подготовился. Ярко и содержательно рассказывает он о выступлении товарища Н . С . Xpyj щева на XV сессии Генеральной Ассамблеи (ЮН, о борьбе , СО’вет- ского государства за мир.^  Все советские люди, все прогрессивное человечеевво горячо аплодирует главе Советского правительства за его новьге конкретные предложения о разоружении, о ликвидации колониализма, о торжестве мира во всем мире, —■ заявляет лектор.После лекции лектору было задано несколько вопросов.Отвечая рабочему А. В . Петрову, лектор подробно говорит о положения на Кубе, о встрече И. С. Хрущева с  Фиделем Кастро. По просьбе электрика Б . М. Ильи- ченко он рассказывает о беседах Н . С . Хрущева с ицоегранными журналистами. Начальник электроцеха лесозавода Г. Е . Наливай- ко интересуется положением в Конго. И на этот вопрос следует ясный ответ.Лекция длилась 40 минут. Слушали ее рабочие-внимательно и с большим интересом, ведь ее прочел и.ч их товарищ по работе!
А . В А С И Л Ь Е В ,

секретарь  партком а  А си н о в-
ско го  лесоперевалочного и 

деревообрабатывающ его 
ком бината .Здесь будет новый заводНа промышленной базе стройиндустрии строители УН Р-292 закончили к 27 сентября разбивку на местности нового Объекта. Выбраны первые кубометры грунта из траншеи под фундаменты главного производственного корпуса нового завода крупнопанельного домостроения.- Завод должен войти в строй действующих в конце будущего года.С вводом в строй этого предприятия в Томске значительно индустриализируется строительство жилья. Завод будет производить крупные конструкции — панели стен, потолков и перегородок «на комнату», а также блоки, перемычки и лестничные марши для 80-квартирных домов. Мощность предприятия — 70 тысяч квадратных метров жилой площади в год.27 сентября на этой же площадке вступила в строй станция перекачки сточных вод. Это позволит улучшить работу столовой, пустить в эксплуатацию душевые в цехах.На корпусе завода ячеистых бетонов бригада тов. Шаповалова с Томского участка треста «Восток- техмонтаж» поставила на фундаменты самое тяжелое оборудование — ч)н автоклава для пропаривания ячеистых бетонов. Вес каждого автоклава — 40 тони. Их ставили с помощью бульдозеров. В Д1ш монтажа бригада тов.' Ш аповалова выполняла норму на 135 процентов.Члены контрольного поста газеты «Красное знамя»: Н . Б О Н Д А Р Е Н К О , В . К Л Е Р У А ,А . З А Н Ь К О В ,

Все короче становились дни, с деревьев падали первые пожелтевшие листья. Но настроение у солдат было бодрое, приподнятое. В части, где служил рядовой Алексей Петрович Гончаров, часто говорили о том, чем займутся друзья-однополчане после демобилизации. И вот наступил этот денц, когда друзья, связанные крепкой солдатской дружбой, должны были разъехаться по далеким городам- и селам, вернуться к мирному труду.А . П . Гончаров приехал домой в г. Томск. 27 сентября надолго останется в его памяти. Позавчера он впервые пришел на завод как ученик слесаря. Алексей решил хорошо овладеть новой специальностью и получить среднее образованйе.— С  любовью взялся за дело молодой рабочий. Думаю, что толк из него будет, — говорит о Гончарове главный механик 3-го механического цеха Томского электромеханического завода С . М . Дорощенок. — Будем помогать бывшему солдату.Вернулись к мирному труду моряки Анатолий Александрович Васильев и Анатолий Ильич Семенов, которые сейчас работают на тех же предприятиях, откуда четыре года тому назад ушли в ряды Советского флота, — электромеханическом заводе и на Томской прчетани. В  УН Р-135 устроился работать солдат Иван Васильевич Сафпонов. На подшипниковом заводе работает теперь начальгшком тарной мастерской бывший летчик капитан Александр Романович Почкаев.Сняты погоны, бережно уложены на дно чемоданов. Демобилизованные будут хранить их в память о тех днях, когда служили в армии, охраняя мирный труд советских людей. А  сегодня они вместе со своими новыми товарищами штурмуют рубежи семилетки.На снимке: сборщик цеха № 3 Вячеслав Тютюнник — член бригады, борющейся за звание коммунистического труда, знакомит А . П . Гончарова (слева) с предприятием, которое теперь станет родным для бывшего солдата. Фото Ф . Хитриневича.
За предприятие 

номмунистичесного труда
«Мы придем к победе доагауни- сшческого труда» —  эти слова ярко пламенеют рядом с проходной ToMiCKoro электролампово-го 

за1Бода.Эти сло-ва стали девизом коллектива. Воодушевленные историческими решенияш XX I съезда партии, наметившего величественную программу коммунистического строительства, труженики завода -приняли высо-кие - обязательства по досрочному завершению семилетнего плана. Эти обязательства успешно выполняются. План первого года семилетки был закончен на полмесяца раньше. Коллектив дал Родине почти на 4 миллиона рублей сверхплано-в-ой продукции. Восьмимесячное задание этого года по выпуску продукции вьгполнен-о на 109.7 процента и по росту производительности труда —  на 103,3 процента. В соревновании промьшлен- ных предприятий совнархоза в первом квартале Томский электроламповый завод занял первое место, завоевав переходящее Красное знамя Совета Министров РСФСР и ВЦСПС, а по итогам второго квартала —  третье место.Рабочие, инженерно-технические работники предприятия настойчиво борются за технический прогресс, осуществляя механизацию трудоемких процессов, внедряя новое оборудование, ио-выс прогрессивные формы труда.О росте творческой мысли заводских рационализаторов и изобретателей свидетельствует такой
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п О ДОРОГАМ, размытым осеиии- ми дождями, идут автомашины идут с утра до вечера, отвоевывая у непогоды каждый километр трудного пути, бережно везут драгоценное зерно государству...В день ш р а , как и всегда, руководителям колхоза имени XX I съезда КПСС приходилось рмпать много разных дел. Но главное внимание по- прежнему уделяется уборке урожая. У всех на устах одно слово —  хлеб!В кабинете председателя колхоза Михаила Севастьяновича Харитонен- кова рано утром собрались члены правления и некоторые бригадиры.Михаил Севастьянович пододвигает счеты, и все на время затихают.—  На 27 сентября государству сдано сверх плана 8,5 тысячи центнеров хлеба, —  говорит он.—  В ближайшие 2 —  3 дня мы сможем продать государству еще 6,5 тысячи центнеров пшеницы, —  произносит секретарь парторганизации колхоза Н. А. Москалев....К  воронавскому хлебоприемному

пункту подъезжают три автомапгииы. По третьему рейсу делают сегодня передовые шоферы П. Королев из четвертой бригады, А . Рубанов из второй бригады, Н. Щеховцов из первой бригады. Вскоре подъезжают еще несколько автомашин. На головной из них плакат: «Родине —  сверхплановый хлеб».Колонну встречает секретарь партийного комитета колхоза тов. Москалев. Шоферы окружают его.—  Сегодня, товарищи, мы сдали государству сверх годового плана еще 500 центнеров хлеба, —  говорит он.После разгрузки автомашин шоферы поехали к комбайнам. На по.чях первой бригады знатный комбайнер области Иван Пахомов до обеда успел убргть 7 гектаров хле'бов, а всего, за осень —  более 870. Вот к комбайну Пахомова подъезжает автомашина. Бункер быстро пустеет, и комбайн снова яаб'Ирает скорость.Колхоз имени X X I съезда КПСЮ засевает зерновыми культурами oкoл<f

ЗА КО Н Ч ЕН Ы  
Р А Б О Ч И Е  ЧЕРТЕЖИ..

пример. За 8 месяцев этого года было намечено разработать 186 рационализаторских предложений, а их поступило 219. 169 из них уже внедрены в производство.27 сентября заводской коллектив включился в соревпование за звание предприятия коммунистического труда.Этому событию был посвящен общезаводской митинг. Один за другим поднимаются на трибуну рабочие; представители 'бригад, цехов, отделов —  тт. Лавриненко. Яковлев, Иванова, Самойлов. Спесивцев и другие.Участники митинга говорили о резервах дальнейшего по'вьгшения производительности труда, об организации широкой учебы на заводе. Уже сейчас на заводе учится каждый второй человек. Разрабатывается перспективный план повышения культурно-технического и общеобразо'вательного уровня рабочих и служащих завода. Инженеры и техники завода изъявили желание обучать рабочих передовой технологии и новым методам труда, передовые рабочие —  смежным профессиям.Единогласно были приняты социалистические обязательства. Участники митинга призвали каждого рабочего, инженера, техника и служащего завода своим личным примером увлекать товарищей по р^оте, вызывать у них стремление учиться, работать и жить по- коммунистически.
П. ГЕ Н Н А Д Ь Е В .

Как и все советские люди, плодотворно потрудились во второй день мира и конструкторы нашего завода.27 сентября закончена важная работа: сданы последние рабочие чертежи нового мощного сварочного аппарата для контактной сварки концевого инструмента. Этот аппарат разработали В. А. JlaspoiB, Н. С. Бовкун, Т. Л. Окалига я  другие наши конструкторы.Сейчас сварка концевого инструмента является «узким местом» на заводе. Имеющиеся аппараты не могут обеспечить высокого качества сварки. Из-за большой вибрации до- Щ'скаются люфты, изгибы, что снижает качество сварного шва.Разработанящй нашдаи конструкторами аппарат позволит устранить эти недостатки. Мощность нового сварочного агрегата —  150 киловатт. Его мы ИЗГОТОВ1ИМ собственными силами. Сразу же конструкторы приступают к разработке других сварочных аппаратов, отличающихся большой жесткостью, мощностью 100 и 75 киловатт.Сейчас на заводе изготавливаются детали для модернизации универсального бурезорного станка. После модернизации он превратится в спе-

полу- зубьев выпол- РУ-
циализированный фрезерный автомат для фрезеротаяия зачистных фрез. Эту работу няет конструкторская группа под ководстБом Д. А. Князева.Изготавливаются также контрольно-сортировочный автомат д.чя метчиков, автоматическое бункерное устройство к прессу для штамповки квадратов метчиков и другое оборудование и приспюсоб.чения для автоматизации и механизации производства.

В . Ш И Л О В , 
нача> |ьник те хн и че ско го  отдела 

Том ского  ордена Т рудового  К ра с 
ного  Знамени завода р е ж у щ и х  и н -CipyMOHTOB.

9.000 гектаров. По плану колхоз должен прорть государству 45 тысяч центнеров хлеба, но колхозники вы- вез.ти в закрома государству 54 тысячи центнеров. Продажа зерна государству продолжается.25 лет назад такие цифры жителям колхозных сел могли бы показаться фантастическими.Мы беседуем с Василием Ивановичем Филюшиным, который одним из nepiBbLX вступил в колхоз.—  Не узнать теперь колхоз. В 1935 году мы и представить себе не могли, каких успехов можно достигнуть за такой короткий срок, —  говорит он.25 лет назад в селе Вороново орта- низовался колхоз. В первую колхозную страду вывели на поля одну сноповязалку (этой машиной тогда гордились все колхозники), четыре лобогрейки. И хотя посевная площадь была небольшая, каких-нибудь 450 гектаров, убирали хлеба до наступления зимы. Хлеб косили косами, жали серпами. Люди находились в поле почти круглые сутки.В какое далекое прошлое ушли те годы. Сегодня поля колхоза имени XX I съезда КПСС наполнены гулом ■ моторов. Здесь в восьми бригадах работает 30 комбайнов, 30 тракторов. А сколько в колхозе других сельскохозяйственных машин!

Наряду с полеводством ведущее место в хозяйстве занимает животноводство. В  1935 году здесь было 20 коров, сейчас дойное стадо насчитывает 800 коров. В областном соревновании до'Ярки колхоза имени XXI съезда КПСС занимают почти все ведущие места.27 сентября колхозпики сельхозартели имени X X I съезда КПСС одержали еще одну замечательную победу —  к этому дню они продали государству 2.700 центнеров мяса, вы- лолкив свой годовой план.Неузнаваемо измевился облик старого сибирского села. Вороново, где расположена центральная усадьба колхоза. Нет здесь .более полуразва- лиБшихся, вросших в землю хибарок и прогнивших сараев. Теперь улицы села застроены новыми светлыми домами, к которым подведено радио, электричество. На окраине села расположены добротные животноводческие помещения. Они уже давно заменили собой неказистые, крытые соломой дворы,, в  которых содержался скот 25 лет тому, назад.Колхозники сельхозартели имени X X I съезда КПСС являются в области инициаторами многих славных дел, они 'СВОИМ трудом оправдывают почетное имя, 'Которое носит кожо'з.
Ю . НЕС ТЕРО В. Кожевниковский район.

2 .4 6 G .0 7 4  яхот орлНавсегда затомнили кадровые работники томского завода «Сибэлек- тромотор» декабрьский день 1941 года. На сборочном участке восьмого механосборочного цеха был собран электродвигатель АД четвертого габарита. Это был первый двигатель родившегося в первые месяцы Великой Отечественной войны сибирского моторостроительного завода. Радостно приветегвовали томские моторо- стро'ите.чи своего первенца. На нем диспетчер завода Анна Васильев;на Борзунова, которая до сих пор рабо

тает на заводе, укрепила красяьга флажок.С тех пор томские моторостроители. ОС'БОИЛИ выпуск многих видов продукции, которую хорошо знают , не ТОЛЬКО в нашей стране, но и далеко за! ее рубежами. 27 сентября сиб- электромоторовцы вьшустили 1.398 крупных электродвигателей. Когда закончился трудовой день, стало известно, что со сборочного конвейера сошел 2 .466.074-й электродвигатель.
Е . ПОНОМ АРЕНКО.

Смонтирован
мощный
агрегатГорячие дни у монтажников томского участка треста «Сибэнерго- мвнтаж». Они готовят к пуску новь1й котел на Томской ГРЭС-П. Котел будет вырабатывать 230 тонн пара в час, обслуживать паровую турбину мощностью 50 тысяч киловатт.В но'во'М агрегате полностью автоматизированы процессы подачи топлива, питания 1Бодой и другие. Управлять им будет со специального пульта один человек.27 сентября бригады томского монтахмето участка «Оибэнергомоя- тажа» под руководством начальника цеха тов. Горохова, старшего прораба тов. Кулагина готовили смонтированный котел к пароэо.му опробова- ш ю  и .комплексному пуску. Монтаж агрегата закончен, скоро он вступит в строй.

А. К У Л И К О В , 
н а ч а л ь н и к  том ского  у ч а с тка  
траста  «С ибэлектром онтаж » .

Ноеав улица таежного поселкаИздавна человек считал тайгу «лютым ворогом», глухоманью, гиблым местом. А  советские люди подружились с таежными дебря.ми, идут по ним, как настоящие хозяева. Они обживают тайгу, ставят ее богатства на службу родной страны.Первыми в тайгу приходят строители. На севере Томской области, пробираясь по Тыму, Кети, Чулыму и другим таежным рекам, идут работники отрядов и участков треста «Томлесжелдорстрой». Нелегок их путь —  нехоженый лес, болота, гнус, а зимой — лютые морозы.Во втором году семилетки строители треста «Томлесжелдорстрой», возводящие новые леспромхозы и лесные поселки, улучшили свою работу. 27 сентября коллектив треста выполнил план девяти иесяцев. А  строители М Д 0-132 в этот день дали 112 процентов девятимесячиого плана....З а  59-й параллелью лежит деревня Орловка ■— последний населенный пункт на севере Верхне-Кет- ского района. В  пятидесяти километрах от него строители возводят поселок Дружный ■—■ центр одного из лесоучастков будущего Орловского леспромхоза. Коллектив строительного участка, возглавляемый старшим прорабом коммунистом Василием Федоровичем Артеменко, 27 сентября выполнил план 11 месяцев.Поселок Дружный начали строить в конце мая. Пароход «Колпашевец» в первый рейс нынешней

навигации довез до устья Орловки по Кети первую партию строителей МДО-132. Отсюда добирались на барже. Остановились в дремучем сосновом бору.Сейчас на это.м месте стоит лесной поселок Дружный. В нем построено 57 жилых домов, баня, пекарня. Достраивается еще 40 жилых домов. магазин, просторные склады орса. В поселке пять улиц. Они пока не имеют названий. 27 сентября бригады ■ плотников ЛеО'Нида Абрамовича Власенко и Степана Викторовича Цугуя закончили сборку последних четырехквартирных домов на новой улице. Жители просят назвать ее Мирной.Лесной поселок соединен автомобильной дорогой с  пристанью на реке Кеть. Эту магистраль, протяженностью в 17 километров, проложил через тайгу один из лучших бульдозеристов МДО-132 Леонид Александ^в.А  сейчас Александров на своем бульдозере прокладывает дорогу от Дружного к тому месту в тайге, где будет заложен поселок Центральный — центр строящегося Орловского леспромхоза. 27 сентября он закончил седьмой километр этой дороги и выполнил две годовые нормы.Падают десные великаны, ложатся трассы дорог, возникают новые поселки. Идут по тайге советские люди. Т. Л И Д И Н А .

Здравствуй, утро трудовое!За окном медленно рассеивался ту.чан. Ольга Осиповна раздвинула шторы и пошла будить своих домашних.Собираясь в детский сад, шестилетняя Нина заметила, что ее бабушка Оля одевается совсем не так, как на работу. На ней было серое платье, а на груди-^орден Ленина и золотая звезда Героя Социалистического Тру-—  Разве сегодня праздник? —  спросила внучка ()льгу Осиповну.—  Праздник, девочка, большой праздник.Ольга Осиповна вышла из дому н свернула на широкую асфальтовую дорогу, усыпанную шуршащими по- же.чтевшими листьями. Напротив светлели корпуса завода. Ее завода. Но сейчас она пройдет мимо него.На душе легко и радостно. И все- таки, поднимаясь по лестнице горкома КПСС, Ольга Осиповна снова заволновалась. Ведь сколько лет мечтала об этой минуте, сколько трудных дорог прошла!Тридцать пять лет назад шестнадцатилетняя Оля Никифорова впервые переступила порог завода «Электросила». Это было в Ленинграде. Там и работала электрообмотчицей.Когда началась Великая Отечественная война, Ольга Осиповна была уже матерью. Завод эвакуировался в Томск. Вместе с ним и она с дочерью.Так началась новая жизнь. Вместе с другими рабочими Ольга Никифорова своими руками строила заводские корпуса, устанавливала станки. Забывая о оне и времени, сутками оставалась на работе, чтобы легче было там, на фронте.На заводе работали женщины, пожилые рабочие да подростки. Они I особенно нуждались в помощг!, их надо было учить. Как добрая, внимательная мать, относилась к своим ученикам «тетя Оля», щедро отдавая им свои знания, богатый трудовой опыт. Всегда спокойная, выдержанная, она помогала людям в трудную минуту своим ободряющим словом.Радостным ликованием встретил советский народ День победы. Мысль о возвращении в Ленинград Ольга Осиповна отбросила.—  Завод остается здесь. Значит, и я  с ним....Неузнаваемо изменился он с тех пор. Теперь не найдешь и того места, где вытаскивали из-под снега станки, где стояли по ночам в холодном цехе ленинградки и сибирячки. (Сейчас на предприятии все новое: станки, корпуса, оборудование, люда. И даже продукции

стали выпускать много новой,— наприм1'Р, рол1,- ганговые двигиел,!.Электроцех, п котором работает Ольга Оенпоп- н а ,— один из самых пч»- ративных. Здесь ц.’ я работа срочная. Гю ы  поступают на ремонт .электромоторы, без которых не дышит, не а:ив"т ни один станок.—  Просим срочно отремонтировать мотор АО-72-6, —  обрапмютгя к нача.чьнику электроцеха Николаю Романовичу,Смирнову из четвертого цеха. В роторп.ы.1пвоч- ной мастерской остановилась машина л ш .я  пол давлением.На заводе таких машин немного, и выход из строя хотя бы одной из них грозит срывом плана всему цеху.—  Когда мотор надо?—  спрашивает начальник цеха. Сейчас посоветуемся с Ольгой Осиповной, когда она сможет выполнить эту работу.Очень хорошо знает свое дело Ольга Осиповна. Нет такого мотора, в схеме которого она бы не разобралась, не смогла бы его отремонтировать. Эти знания опытная работница передает молодежи.После работы у Ольги Осиповны еще множество дел. Она —  член товарищеского суда, член детской комиссии заводского комитета профсоюза.Высоко оценила Родина труд честной труженицы. Указом Презид1гума Верховного Совета СССР за выдающиеся заслуги Б труде и особо плодотворную общественную деятельность 0 . 0 . Никифоровой присвоено звание Героя Социалистического Труда....Многие события всплыли в ее памяти в это сентябрьское утро.

■ -чла*;* t %■
t

О . о . Ниинфорова.именно сегодня она почувствовала себя маленькой частицей той огромной, великой силы, которая зовется партией коммунистов. Н.менно сегодня она пришла к тому, о чем многие годы мечтала. 'Приветливо встретил Ольгу Осиповну секретарь Томского горкома партии А. П. Червяков. Горячо поздравил ее со вступлением кандидатом в члены КПСС и торжественно вручил кандидатский билет.Так вот оно какое, это утро 27 сентября!Солнце поднимается все выше, его, лучи приветствуют землю. Здравствуй же, утро! Xopojnee, мирное утроВспомнились не случайно. Ведь ‘ рабочего дня! I .  БО РТН И КО В А .

Ч¥ЖОВЕН РОДИЛСЯ!

— Вас интересуют наши свяаи с научными учреждениями и учебными заведениями за рубежом? — переспросила Тамара Ивановна» — Можно рассказать* а лучше показать. Пройдемте,Тамара Ивановна Кулыгина — сотрудница научной библиотеки Томского университета-На столе, стеллажах аккуратно упакованные стопки книг.— Все это, — говорит Тамара Ивановна, — мы отправляем сегодня нашим зарубежным друзьям.Просматриваем одну из посылок, еще не упакованную- В ней труды университета по вопросам языкознания и биологии.Читаем список адресов, куда будут Отправлены посылки: Польша, Румыния, Албания, ГДР, Венгрия, Чехословакия, Китай, а всего в 30 научных учреждений разлшшых стран.— А  это, — говорит Тамара Ивановна, — мы получили с по-

нити ЛРУЖБЫследней почтой. Как видите* еще не все успели распечатать.На обратных адресах полученных посылок значатся Академии наук Чехословакии, Польши, Китая, университеты Албании, Японии. Среди присланной литературы— научные журналы из Авст-
&ии, Голландии. Дании, Индии, анады. Англии, Франции. Библиотека Томского университета ведет постоянный обмен литературой с научными учреждениями многих стран Европы и Азии.Много друзей*за рубежами нашей Родины и у сотрудников Сибирского ботанического сада. Они обмениваются семенами растений и постоянно переписываются / с 205 ботаническими садами 37 стран.

27 сентября посылки с семенами сибирских растений отправляются ботаническим са;тм г. Стокгольма (Швеция), г. Лиона (Франция), Братиславского университета (Чехословакия),г. Таранто (Италия), Кембриджского университета (Англия) и в другие адреса.Учебные заведения многих стран знают Томский политехнический институт, с которым поддерживают постоянную связь. На днях там было получено теплое письмо из Ясского политехниче ского института (Румыния). Его сотрудники благодарят томичей за присланные научные труды и просят Выслать еще отдельные тома. Эта просьба удовлетворена.При институте создан студенче

ский клуб международных связей. 27 сентября клуб отправил ответное письмо молодому музыканту из Берлина Генриху Лейдену Остену.Крепнут культурные международные связи и Томского медицинского института. Недавно вернулся из поездки в США профессор А. Г. Савиных. Побывали в заграничных поездках профессора Д. Д. Яблоков и С. П. Карпов. Представители студенческого научного общества недавно были у студентов-медиков Китая.В своей речи на XV сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций Н. С. Хрущев в числе других городов —культурных центров Советского Союза — назвал Томск. Растущее значение Томска как культурного центра видно и в его крепнущих международных связях.С. ХОДОР.

Врачи утверждают, что вторник. 27 сентября. не был особенно щедрым: этот деньстал днем рождения лишь тринадцати томичей. Бывают дни более «урожайные». Вот. например. 20 сентября. В этот день у томички Лидии Васильевны Хроминой родилась тройня — две девочки и мальчик.Но все равчю и три- чадцать новорожденных в один день— тринадцать больших праздников. Что может быть более радостным у нас, чем сообщение о том, что родился человек? Еще один счастливый —счастливый гражда- ни1н Страны Советов— гордой, свободной, могучей державы. Много глубокой светлой радости приносит у нас известие о рождении ребенка.У  Елены Васидьев-

ны Махневой — инженера «Теплоэлектро- проекта»— в «День мира — второй» родился первенец Андрюша. В семье томичей Миняевых — Екатерины Евдокимовны и Гениадия Ивановича — тоже первенец и тоже сын. «Отец хотел, чтобы у нас был Славик», — говорит молодая мамаша.В больнице им. Семашко во вторник принимали роды опытные врачи Р . К. Ткаченко и В . В . Сергеева, акушерка с тридцатилетним стажем Августа Венедиктовна Кондрашова.Августа Венедиктовна считает, что нет на земле лучше и благороднее профессии, чем ее профессия.— Знаете. — улыбается она, — вот по-, пыталась подсчитать.

сколько же у меня р>ас- тет «внучат», — не смогла. Только, кажется, приняла я за годы своей работы не менее 15 тысяч ребятишек.Самое большое желание мое, чтобы никогда-никогда не было войны, чтобы счастливыми росли дети на всей земле.И она шутит:— Это уж так совпало, что сегодня у нас рождаются мальчики. Мы верим, что они никогда не будут солдатами.Человек родился! Пусть это радостно-волнующее известие приходит к нам чаще. Пусть же те, ко1\;у день 27 сентября I960 года стал днем рождения, растут, как и все наши дети, здоровыми, умными, счастливыми. Им — жить при ком- муниз.ме!Б . В И К Т О Р О В А .
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Далеко на севере нашей области находится Саягальский лесопункт Каргасокского леспромхоза- Задето с лишним километров от районного центра Каргасок раскинулись ого лесосеки.Дружный коллектив этого лесопункта хорошо известен трудящимся области. Саягальский лесопункт стал передним краем борьбы лесорубов области за внедрение наиболее передовых методов лесо- заготоБок. Здесь родилось замечательное движение лесньи механизаторов за повышение выработш на каждого рабочего. Одними тгз первых в области сангальцы освоили крупнопакетную погрузку леса и полностью перешли на этот передовой метод.В лесосеках Каргасокского леспромхоза работает знатный лесозаготовитель области Прокопий Гов- зан, награжденный за доблестный труд орденом Трудового Красного Знамени и медалью «За трудовую доблесть».В прошлом году его бригада свалила и стрелсвала 20 тысяч кубометров леса. Но погрузку леса осуществ.тяла специальная бригада на автокране. А можно ли добиться таких же. результатов не только на валке и трелевке, но и взяв на себя погрузку леса?Прокопий Говзан узнал, что такие высокие обязательства взял на второй год семилетки архангельский лесоруб Герой Социалистического Труда Михаил Семен- чук. И Прокопий Говзан решил вступить в  соревнование со знаменитым архангельским лесорубом.Первые полтора месяца Прокопий Говзан был в отпуску, а потом на Выставке достижений народного хозяйства СССР. Надо было нагонять упущенное. И Говзан решил довести выработку на каждого члена своей бригады до 30— 35 кубометров в смену. Такие высокие обязательства были неожиданностью даже для прославленных архангельских лесорубов. Когда новые друзья встретились в Москве, Михаил Семен- чук спросил Прокопия:—■ А не сильно размахиваешься? Мы, напр1имер. будем бороться за выработку 25 кубометров на каждого члена бригады.^  Если хо-рошо организовать дело, умело использовать трактор, можно дать выработку и 30— 35 кубометров. Мы этого добьем1СЯ,—■ твердо ответил Прокопий Говзан.Сейчас можно с твердой уверенностью сказать, что бригада П. Говзаяа сдержала свое слово. Работая втроем, она вот уже несколько месяцев подряд на валке, трелевке и погрузке леса дает ^ л ее 100 кубометров леса в смену.27 сентября редакция связалась по радио с далеким поселком Голпарово, центром Сангальского лесопункта. На радиостанции находился Прокопий Говзан.
Т ом ск. Прокопий Ншсолае1вич, просим рассказать, как вы работаете в  сентябре я  в эти дин?
Т олпарово. Работаем мы сейчас особенно с большим подъемом. Воодушевляют радостные вести, которые мы слушаем по радио с большим вниманием. Особенно нас взБолно1вала речь Никиты Сергеевича Хрущева на сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Рады, что на этом ответственном собрании представителей всех стран нашу страну представляет глава Советского правительства.Показатели .нашей работы по- прежнему высокие. Каждый день мы даем более двух норм, по 33— 37 кубометров яа каждого члена бригады. Рады сообщить, что свое годовое обязательство мы выполним досрочно. На счету нашей бригады сейчас 16.030 кубометров. Семнадцатую тысячу мы начали сегодня. Высокими темпами работает и бригада, которой руководит наш товарищ по лесопункту Василий Мытниченко. Эта бригада также свалила, заготовила и погрузила крупными пакетами в этом году 16 тысяч кубометров леса.
Томск. Какие обязательства вы взяли в честь 43-й годо.вщи- ны Великого Октября?
Толпарово. Мы пересмотрели ранее принятые обязательства и решили к 7 ноября дать не менее 19 тысяч кубометров, а преж;нее годовое обязательство —  дать 20 тысяч кубометров леса —  выполнить не к концу года, а ко Дню Советской Конституции. Всего в этом году наша бригада овадит. подтрелюет и погрузит крупными пакетами не менее 22 тысяч кубометров леса.

X

Классика на 
селЬской сценеВечором 27 сентября коллектив участнико'в художественной самодеятельности Кожевниковского районного Дома культуры выступил с пьесой А. Н. Островского «Без вины виноватые». Посмотреть новую творческую работу самодеятельных; арти- CT0.B пришло около 200 колхо^зников, рабочих местных предприятии и других жителей села, \
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П О Д А Р О К  Д Е Т Я У Ч  лабораториях природы
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в  этом году вступил в строй Томский завод электрокранового оборудования. В цехах каждый день устанавливается новое оборудование. 27 сентября бригада по монтажу тяжелого оборудования одержала большую победу: на 18 дней раньше срока установила пресс усилием в 250 тонн. Для подъема пресса изготовлен специальный подъемник,предложенный молодым специалистом инженером т. Крицким. В бригаде хорошо работают монтажники И . Паулаускас, И . Юрченко, П. Губин.На снимке: монтажники у нового пресса, установленного на штамповочном участке аппаратного цеха.Фото Ф. Хитриневича.
10995 ПУТЕВОК27 сентября председатель рабочего 'КОМ1Итета Лайежого леспромхоза тов. Захарчук вгручил путевку на курорт в Карачи одному из шоферов — Леонову Николаю Петровичу. Это 23-я путевка, полученная в этом году лесозаготовителяэги предприятия.За 9 месяцев этого года на курортах и в санаториях побывало 495 лесозаготовителей, сплавщиков и рабочих деревообрабатывающей про- мьпплекноста области.Все путевки на курортное лечение представлены на льготных условиях. Мнопим рабочим и служащим выданы деньги на проезд. На эти цели из бюджета государственного социального страхования выплачено с начала года 12 тысяч рублей.Всего в этом году побывают в санаториях и на курортах 3.415 рабочих и служащих области, а 7.580 —  в домах отдыха, 435 человек совершат туристские экскурсии по Советскому Союзу, 55 ~  побывают в альпинистских лагерях.Многие рабочие и служащие ездили по туристским путевкам в Чехословакию, Китай, Болгарию, Румынию, несколько рабочих отдыхали на чехословацком курорте Карловы Вары.

В. И В И Н .

Улица П упш ш а М« 4 6 ... Еще вчера в этом здании хозяйничали строители. Их иапряжекный труд воплощен в этих просторных залах и вестибюле, широких коридорах, бо.чь- 
1ШИХ светлых комнатах. Здание ра- -дует глаз хорошей отделкой фасада и ■ вяутреивих помещений. В чистых •стеклах окоп дробятся лучи осеннего солнца.На стройке отлично трудились передовые коллектавы стройуправления «Томскстрой» —  комплексные бригады тт. Калагурского и Белька, штукатуры гг. Штроиа и Андреса, маля- 
1M.I бригады то®. Озураса. Широко внедрив механизацию, они выполняли нормы на 150 —  180 процентов.А 27 сентября в здание пришли новые хозяева —  уч.ителя и воспитатели Томской школы-интерната 3. Вместе со строителями они придирчиво осматривают здание, подготовлеи- иое к сдаче в экеплуатацию. Их требовательность понятна —  это здание завтра —  послезавтра станет родным домом для сотен детей. Они будут здесь учиться и воспитываться.‘— Наш коллектив учителей и воспитателей призван осуществить то новое, что вошло в жизнь советской школы с решениями партии и правительства по вопросам перестройки школы, —  рассказывает директор школы Анна Алексеевна Еремина. —  Нам предстоит воспитывать здесь здоровых, всесторонне развитых советских людей. Для этого имеются все условия. Просторные классы, комнаты днб'вяого пребывания, физический, химический, биологический и другие кабинеты. В мастерских по обработке металла и дерева дети будут изучать основы слесарного и столярного Дела. Девочки будут заниматься в классе домоводства. Имеются библиотека, читальный зал.Большая забота о будущих .хозяевах нового дома видна на каждом шагу. 42 спальни обставляются удобной мебелью. Кухня оборудована электроприборами. При школе хорошая амбулатория.

Не только строители позаботились об учениках школы-интерната и их учителях. Коллектив института усовершенствования учителей передал им автомашину, работники Томского телецентра подарили оборудование для школьного радиоузла.27 сентября строители подготовили школу для сдачи в эксплуатацию. Недалек день, когда сюда из Томска я облаеЛт придут и приедут ученики.Как родного примут здесь пятиклассника Валерия 'Щербинина из лесного поселка Дзержинский, сына инвалида Отечественной войны. Вместе с ним в пятом классе будет учиться Нина Шестакова из деревни Петро- пав.тов'Ка Колпашевского района. Из поселка Белагачево Пышкино-Троиц- кого района приедут в новую школу сьгаовья колхозницы Валерий и Владимир Яцковы.Добро пожаловать!Вместе с  ними иод оводы нового здания войдут еще 311 учеников с первого по шестой м а с с . Их примут добрые и умелые руки учителей и воспитателей. Примут, чтобы воспитать хороших советсктгх патриотов, знающих, всесторонне развитых людей.
Л . ТИ ТО ВА.

К Р Ы Л А Т Ы Е  Д Р У З Ь ЯУтром дежурная междугородной телефонной станция вызвала№ 22-87.—  С вами будут говорить из Пышкияо-Троицкого леспромхоза.Томская областная станция санитарной авиации приняла срочный вызов. В таежном поселке Фраяцев- ка —  тяжело больная.С аэродрома поднялся вертолет«МИ-1».Через несколько ' часов больная была доставлена в Томск.В «Деиь » р а »  27 сентября 1935 года томская газета «Красное знамя» писала о первом санитарном самоле-
Счастье Ульяны Гавриловны

Б д'Оме Ермолиных значительного семейного события пока нет, но оно непременно будет. Его в доме ждут все. Ждут со дня на день, с часу на чае нового члена семьи. Кто это будет —• мальчик или девочка —  неважно. Счастливая судьба не обидела хозяев дома Ульяну Гавриловну и ее мужа Михаила Андреевича ни сыновьями. ИИ дочерьм'И. Ребенок, которого они зк^ут, будет У'них- шестнадцатым.-^Как-то в дом к Ермолиным забежал бригадир Алексей Иванович Шаг- рай и, поздоровавшись, объявил:— Вот что, Ульяна, больше яа работу я тебя не направлю. Женщины на льне и без тебя управятся. А ты отдыхай, береги себя.Ульяна Гавриловна рассмеялась:—  А ты, бригадир, не смотри, что в нашем доме словно детский сад. Без присмотра дети не останутся. И на здо-ровье свое я не жалуюсь. За свои сорок два года в больнице яи разу не была —  надобности не было.
МИЛЛИОН АНАСТАСИИ ЧУСОВОЙ«День мира—первый», 1935 год. В ту пору Анастасия Чусова, молодая колхозница, уже имела за плечами пятилетиий стаж работы дояркой. В 1930 году вместе с семьей она вступила в колхоз.И вот нынче идет 30-я осень, как Анастасия Григорьевна трудится на второй молочнотоварной ферме колхоза имени Сталина Парбигского района.Надо беззаветно любить свою профессию, свой колхоз, чтобы бессменно проработать дояркой 30 лет. И не просто проработать, а все время быть в числе передовых, вести за собой других.Анастасия Григорьевна выучила своему мастерству десятки молодых доярок. Ее ученицы тт. Семочкина, Иванчинкина, Сутигина, Соколова, Го- ревских, Лещева, Ветчанинова сейчас по праву занимают ведущее место в соревновании доярок района. Коллектив фермы прочно удерживает первенство в соревновании ферм района за высокие надои молока во втором году семилетки,И как всегда, коллектив доярок ведет ЧУСова. За этот год она надоила около 2.500 килограммов молока при обязательстве 2.650. Сейчас в сутки она надаивает по 12—13 килограммов молока от коровы.За 30 лет работы на ферме Анастасия Григорьевна надоила миллион килограммов молока.

,  ‘ А , ПЕТРОВ.

Но и получив освобождение от работы на колхозном поле, Ульяна Гавриловна, как прежде, вставала в семье первой. И во вторник она поднялась чуть свет, подоила коров ■— их в хозяйстве две: так уж решило правление артели, чтобы в большой семье Ермолиных недостатка в молоке не было.Следом за Ульяной Гаврилов-ной поднялись •.•Михаил Андреевич с сыном Петром. Они всегда встают вместе, вместе идут на работу. Хозяин дома отправлялся на колхозные плотничные работы, а Петр пасет в бр'игаде телят.По.ва Ульяна Гавриловна хлопотала с завтраком, дом оживал. Громко стуча рукомойником, умывались школьники Виктор, Николай и Галина. Вкусно позавтракав, брались за свои занятные игры младшие в семье — Татьяна, Поля, Люба и Света.Не успела Ульяна Гавриловна управиться с завтраком, как возвратился муж.—  Что так? —  вопросительно посмотрела на него Ульяна Гавриловна.—  Председатель сказал, что просьбу мою об отпуске удовлетворили.Пожалуй, за все лето в этот день о-ни были дома вместе. За колхозными делами нередко забывалось свое, личное. Да и где она, эта граница, которая отделяет личное счастье, личный доход и благосостояние колхозника от общеколхозной радости? Нет ее. А Ермолины этой границы и подавно не знают, не ведают. Добрая молва идет по селу об этой семье.—  Немало хороших семей в нашем колхозе,— говорит председатель Григорий Иванович Бородюк, —  ну. ,а семья Ермолиньп особенно на отличном счету. Личных забот у них полон

рот, -как говорится. Семья большая, малолетних детей много. Да и сам-ому Михаилу Андреевичу уже шестой десяток, а вместе с женой своей на колхозной работе всем пример подают.Многие дети Ермолиных уже получили путевку в жизнь. Трудолюбивые сами, Михаил Андрее'Вич и Ульяна Гавриловна сумели передать им свою любовь к труду. Старший сын Иван сейчас работает, трактористом в родном колхозе. Колхозники отзываются о нем как об умелом, опытном механизаторе. В колхозе же работает и другой сын. Дочь Надежда живет в Асино. Завела свою семью и уехала в Томск дочь Валентина, Лео'нид служит в армии, Василий работает на шахте в Ленинск-Кузнецке. Сейчас при Михаиле Андреевиче и Ульяне Гавриловне —  девять детей. У них впереди еще школьная скамья.Приятно матери получить письмецо от своих детей, начавших самосто ятельную жизнь, но еще приятнее видеть их всех вместе за одним столом. И они собираются часто. В такие дни сердце Ульяны Гавриловны переполняется радостью. А на днях ату радость и гордость матери пережила вся семья.Михаил Андреевич, получив от почтальона свежий номер областной газеты, торжественно прочел вслух Указ Президиума Верховного Совета] СССР о присвоении Ульяне Гаврилов-

П о  таеж ным т ропам  идут  геологи О  
О ни вступили в т рет ий год семилет ки О  
Разведчики недр—разведчики будущ егоДва с половиной necHTHHerjM тсиугу назад территория Томской области, как и вся Западно-Сибирская низменность, считалась в геологическом отношении бесплодной. Усилиями разведчиков недр это утверждение опровергнуто. С  каждым днем земля все больше раскрывает свои тайны.Нынешним летом многие отряды Томской комплексной экспедиции искали полезные иско-пае.мые 'На территории нашей области. Разведчики пробирались по едва заметным таежным тропам, проложенным диким зверем. Им приходилось подолгу расчищать себе путь в труднопроходимых лесах.Хорошо в долине нижнего течения реки Оби, где побывал На- зинский отряд Обской партии под руководством тов. Фадеева. Здесь, как невесты в подвенечном платье, стоят белоствольные березы, тянутся ввысь стройные рябины, шелестят позолоченными листьями на узловатых ветвях осины. Но не это лесное царство привлекало разведчиков. Они должны были определить перспектинные почвы и наметить места будущих буровых скважин. , „В Александровском районе ведутся изыскания нефти. На дня.. буровая бригада орденоносца Владимира Семеновича Абрамуш- кина с рекордной скоростью, в пять раз превышающей плановую, пробурила скважину в с . Александровское. И пока эта скважина готовится к спуску обсадной колонны для последующего испытания, буровики закладьтают основы новой скважины. Через 2— 3 дня буровое долото вновь начнет прокладывать путь в тайные лаборатории природы.Настойчиво ведут разведку и другие партии. Недавно ^ л е к тин Главного управления геологии и охраны недр при Совете Министров Р С Ф С Р  и президиум Ц К  профсоюза рабочих геологоразведочных работ признали победителями в социалистическом соревновании среди бригад механического бурения по и тогм  со- певнования за второй квартал бригады старших маст^ов Бориса Александровича Бородича и Виктора Дмитриевича Серафимова из Томской комплексной экспедиции. Томский разведком присвоил им звание лучших буровых бригад.27 сентября наш корреапон- дент связался по телефону с партией, где начальником тов. Рассохин В . А . Он сообщил:— Наши передовые бригады тт. Серафимова и Бородича еще 19 сентября закончили годовое задание. А  сегодня они досрочно вьшолнили свои обязательства. Бригада В. Д. Серафимова пробурила 3.841 метр при задании 3.825 метров, а бригада Б . А . Воро!дича — 3.109 метров вместо 3.025 'мепров. Передовики сорвввювания вступили в третий год семилетки.— Обе эти бригады, — ейа- зал в заключение тов. Рассохин, — не только разведчики недр, они и разведчики будущего. Они борются за звание коллективов коммунистячесного труда. По ним равняются у нас всё остальные буро-вики. Хороший пример подают участники иоатмунистиче- ского ооревоова1ния1 У  них самая высокая производительиость труда, отличная грудовая дисциплина. Члены этих бригад внесли ряд рационализаторских предложений по усовершенствованию буро(вого оборудования и инструмента. Напряженный труд буровики сочетают с учебой. Сменные мастера тт. Нисанов и Макаев, например, посещают вечернюю школу.

К . Б А Г А Е В А .

те. Зт-о бьш учебный самолет аэро-| клуба, переданный для саиитарной, службы.Сейчас у  нас три станции сани- 1 тарной авиации: То'мская о-бластная и i межрайонные Колпашевекая и Карга-' сокская. В их раоперяжеаии самоле- ты «ЯК-12» и «АНТ-2», вертолеты, «МИ-1» и «М И-4». Если в 1935 го-, ду радиус действия санитарного ca-, молета был 300 километров, toi сейчас санитарная авиация области' обслуживает территорию более чем ' в 300 тысяч квадратньп-километров.^Крылатые друзья летят в самые, отдаленные таеж:ные поселки.

званияорденане Ермо.тиной почетного «Мать-героиня» с вручением «Мать-героиня». Значит, к имевшимся пяти медалям материнства прибавится у  Уяьяяы Гавриловны и орден.—  Трудно передать словами м-ою радость и благодарность за новую награду, за внимание к нашей семье, говорит Ульяна Гавриловна. ^  Разве смогли бы мы вдвоем с мужем воспитать такую семью без помощи государства, колхоза, без поддержки односельчан?Ермолины ежемесячно получают от государства деньги на воспитание детей. Материально помогают семье и старшие дети. Да и сами Ермолины—  Ульяна Гавриловна и Михаил Андреевич хорошо зарабатывают в артели.С калсдым годом растут доходы колхоза. Колхоз «Заря» Асиновского района —  участник областной выставки народного хозяйства по возделыванию богатых урожаев льна. Сейчас в артели уже получено более полугора миллионов денежных доходов.—  Видеть колхоз свой богатым, а детей трудолюбивыми —  большое счастье, —  говорит Ульяна Гавриловна.
Г . ВОРОНОВА.Колхоз «Заря»Асиновского района.

Н А Х О Д К И  
В А Р Х И В Е„Коллектив сотрудников областного государственного архива проводит работу по экспертизе ценностей документальных материалов судебных фондов. Из массы дел отбираются наиболее интересные, которые могут быть использованы в научных целях.При тщательном просмотре фонда То.мского окружного суда за 1897—  1919 гг. был отобран ряд документов, рассказывающих о революционных выступлениях крестьга и рабочих в Томске, НоБо-Никрлаевске, Барнауле.27 сентября в этом фонде были обнаружены документы, относящиеся к первой русской революции 1905 года. Они повествуют о том, что в ночь на 31 марта 1905 года в Томске, в доме .Немешаева, в квартире, занимаемой Андреем и Елизаветой Захаровыми и Бубновым, была обнаружена тайная типография. В этом судебном деле приводятся и данные о найденных в типографии прокламациях, воззваниях, а также отчете комитета РСДРП.Это —  еще одна неизвестная страничка в истории героической борьбы томичей с царизмом за светлое завтра.

С. П Е Р Е П Е Л К И Н А , 
н а ч а л ь н и к  отдела архива .

Оперирует профессор А. Г. Савиных
« i i i Академии медицинских С С С Р . С 1946 года — ат Верховного Совета
шшКак только больной узнал, что операцию будет делать Андрей Григорьевич Савиных, его будто подменили. Впервые за три недели он уснул днем. Как он ждал возвращения Андрея Григорьевича из Нью-Йорка! Профессор Савиных был там на международном конгрессе хи- рургов-травматологов.Андрею Григорьевичу рассказали, что работник Томской фабрики культтоваров В ., в прошлом страдавший язвой двенадцатиперстной кишки, перепутал посуду и выпил полстакана травленной цинком соляной кислоты. Он получил сильнейший ожог желудка. С  шестого сентября В. не употреблял пищу, его кормили искусственно.Осмотрев ослабевшего больного, Андрей Григорьевич назначил операцию на 27-е сентября. Тепло светились глубокие. чуть грустные его глаза: опять предстоит сражение за жизнь человека.Он давно потерял счет операциям. О них помнят тысячи спасенных им людей в разных уголках страны. И все равно, готовясь к любой операции, Андрей Григорьевич тщательно изучает особенности организма больного. С  поразительной скрупулезностью он доискивается причин недуга. Тогда и только тогда его удивительные, поистине золотые руки вооружаются узкой полоской спасительной стали. Не будет ни промаха, ни ошибки....Несколько минут ходьбы, и за поворотом — старинное зда

ние госпитальной хирургической клиники Томского медицинского института, ныне известной на всех континентах «клиники академика Савиных».Пройдя вестибюль, Андрей Григорьевич поднялся по лестнице. Еще тише стало в коридорах хирургического отделения. Ассистент, врач-ординатор, операционная сестра — на местах. Все готово...Идет уже третий час операции.— Зажимы! Иглу! — кратко требует хи'рург. Часто он и не спрашивает: сестра сама подает нужные инструменты.Больной чувствует себя неплохо. Спинномозговая анестезия по методу Андрея Григорьевича дает полное обезболивание.Надо видеть руки хирурга в это время. То легкие, почти невесомые — нежные-нежные, то сразу энергически жесткие, сильные...— Вот и все! — профессор отер потный лоб.Андрей Григорьевич Савиных прошел в кабинет. После небольшого отдыха достал из стола диссертацию Е. А . Емельяновой на соискание ученой степени доктора медицинских наук. Внимательно начал читать. Нравится ему эта напористая ученица, пришедшая в клинику когда-то фельдшером. Теперь она — большой специалист. Андрей Григорьевич задумался над печатными страницами. Серьезная работа. Основана на наблюдении трехсот прооперированных в клинике. На титуль

ном списке написано название: «Как больные себя чувствуют после полного удаления желудка в отдаленном периоде». Это — своеобразный итог его школы.Андрей Григорьевич вспоминает и свое начало. Его путь — вот в этих аккуратно уложенных стопках книг, созданных более чем за тридцать лет. В памяти проплывают годы.Лето 1919-го... Он, тогда молодой хирург, стал ординатором этой клиники. Известный хирург того времени профессор Березнеговский предложил Андрею Григорьевичу тогда экспериментально — на собаках — разработать вопрос о деятельности желез желудка после полной и частичной резекции его выходного отдела.Ш ла гражданская война, продолжалась интервенция. Трудности работы ставили под сомнение успех. Нс; исследование было успешно завершено в 1926 году.Это был его дебют в науке.С  1929 года Андрей Григорьевич сосредоточился на хирургии грудной и брюшной полостей. Поражает его работоспособность: он много оперирует, читает, исследует.— За столом ничего не высидишь, из пальца не высосешь, — говорил профессор, организуя хирургические отряды в северные районы Сибири.Там, где даже редко ступала нога охотника, появлялся врач, готовый оказать всестороннюю

■

На снимке: профессор А. Г. Савиных ведет операцию.помощь страдающим. Ценное руководство для медработников до сего дня представляет книга А . Г. Савиных, написанная по горячим следам в 1933 г.: «Опыт работы и организация хирургической помощи на севере р. Оби в остяко-самоедско- тунгусско.м районах».Шли годы, росло мастерство ученого. Появились десятки его работ, многие из которых переведены на иностранные языки.Андрей Григорьевич — создатель новой главы хирургии. 2 ноября 1943 года впервые в мировой медицинской практике он успешно внеплеврально удалил пищевод, заменив его тонкой кишкой. «Было выполнено то, что до сих пор клинически считалось невозможным», — сообщалось тогда в медицинских журналах.А . Г. Савиных выезжал в клиники Москвы и Ленинграда. На его операциях присутствовали крупнейшие специалисты- врачи. Оригинальный метод Андрея Григорьевича удаления раковой опухоли нижнего отдела пищевода и входа в желудок

Фото М. Шойму,приветствовал выдающийся московский хирург С . С . Юдин.И действительно, результаты, полученные в клинике Андрея Григорьевича, поистине изумительны. 502 больных раком кар- дии были радикально прооперированы. Послеоперационная смертность среди них — самая низкая в мире.Новые хирургические приемы требовали нового медицинского оборудования. И мало кто знает, что многие инструменты вначале. своими изумительными руками готовил Андрей Григорьевич на столярном верстаке и токарном станке. Только позднее стали их делать в мастерских Томского политехнического института.Советское правительство высоко оценило деятельность Анд- 'рея Григорьевича. В 1938 году он был награжден орденом Трудового Красного Знамени, в 1953 году — орденом Ленина. В 1943 году ему присвоено звание Заслуженного деятеля науки Р С Ф С Р , в том же году была присуждена Сталинская премия. С  1944 г. он — действительный

член наук депута’С С С Р .Андрей Григорьевич ■— виднейший хирург страны, замеча- • тельный клиницист, большой ученый и педагог, воспитавший десятки способных учеников. Перу его питомцев принадлежит более двухсот научных работ, среди них четыре докторских и двадцать кандидатских диссертаций. Для овладения техникой операций по его методу в Томск приезжают специалисты из клиник Москвы, Ленинграда, Одессы, Риги, Полтавы и других городов страны..Андрей Григорьевич — участник нескольких международных конгрессов и встреч хирургов в Лиссабоне. Стокгольме, Эдинбурге, Лондоне и в Нью- Йорке. Он — член ученого совета Международной ассоциации хирургов, редактирует медицинские журналы.Немного времени остается у профессора для отдыха. Но он умеет отдыхать. Во-первых, Андрей Григорьевич страстный ценитель живописи. У  него богатая библиотека с коллекцией редких картин. Кроме того, его— внука смолокура и сына водника — манят к себе и лес с таинственными тропами, и реки. О.хота, рыбалка, физическая работа — все одинаково горячо любимо.Напрасно приглашали Савиных на хирургические кафедры лучших институтов страны. Он— томич. Здесь возникли его смелые мечты, проведены редкие операции.Он навсегда остался сибиряком. И . А Ж Г И Х И Н .
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СООБЩИЛИ:27 сентября наша фабрика вступила на предоктябрьскую вахту.. 50 учащихся школы ФЗУ подали заявления о вступлении в комсомол.
Л. БЕЛЯЕВА, 

секретарь  партийной  ор ган и за ци и  
ш вейф абрини N9 5.Hfji

Необычные посетители пришли в редакцию 28 сентября. Это были воспитанники детского сада X» 8 г. Томска. Веселым детским лепетом и смехом наполнились обычно тихие редакционные комнаты. Юные томичи принесли любовно оформленный рапорт о своих делах.Чем же занимались дети 27 сентября?— Мы научились делать автобусы из спичечных коробочек и бумаги: их у нас целый парк, — рассказали ребята.— С  юных лет мы приучаем своих воспитанников к труду, — говорит воспитательница тов. Игольникова. — Это растут строители коммунизма. Ради счастья детей советские люди отстаивают мир.На снимке: группа детей детского .сада № 8 в .редакции.
в «День мира — второй» я читал лекцию о международном положе- ■В Т О М С К О МНИИ в поселке Моряковка Томского района.Рабочие и речники ремонтно-эксплуатационной базы живо интересовались ходом XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. горячо одобряли предложения Советского правительства, внесенные Н. С. Хрущевым.

И. СЕМЕНОВ, 
преподаватель каф едры 

истор ии  КПСС 
п о л и те хн и ч е ско го  и нсти тута ,’М*

П О А И Т Е Х Н И Ч Е С К О М

в и  часов утра 27 сентября от пристани Черемошники повел баржи «Кия» и № 878 в Каргасок пароход «Добрыня Никитич». Это его первый большой рейс. в счет навигации будущего года.
М. ЧЕРНЕНОК, 

и н сп е кто р  судоходной  и н сп е кц и и  
О бского  бассейна."У*27 сентября я закончил работу над брошюрой «Беседы о выразительном чтении учителя». Задача брошюры — оказать конкретную помощь учителю-словеснику в овладении основами теории выразительного чтения, в практических вопросах использования его на уроках литературы.

В. ОСОКИН,
доцент Т ом ского  

* *
пед института .Оживленно было в «День мира— второй» на пришкольном участке Ново-Михайловской семилетней школы Томского района. Сюда пришли с лопатами и сагкенцами учащиеся пятых, шестых и седьмых классов. Каждый из них посадил в этот день дерево мира.
И. МЕЛОМЕД, 

уч ител ь  Н ово-М ихайловской  
семилетней ш ко л ы  Т о м ско го  района.

Во вторник при томском Доме ученых состоялось первое занятие кружка лечебной физкультуры для пенсионеров.
П. АНТОНОВА, 

член об ъединенного  совета пен
сионеров пр и  том ском  Доме уч е н ы х .27 сентября в областном краеведческом музее оборудовали выставку произведений советских художников, организованную Министерством культуры СССР. Сегодня она открывается.На выставке представлено около 150 произведений живописи, графики, скульптуры. Посетители смогут увидеть картины различных жанров — историко-революционные, бытовые, пейзажи, натюрморты. Некоторые работы неоднократно экспонировались За рубежом, где получили высокую оценку. Например, работы Фаворского на Брюссельской выставке удостоены высшей награды — Гран-при.Посетители с интересом ознакомятся с произведениями известных живописцев .— Нисского, Ромадина, Сарьяна, Никонова, графиков — Фаворского, отца и сына Верейских, Якутовича, скульпторов — Цигаля, Андреева и других,

М. ГЕЛЬЦЕР,
д и р е кто р  вы ставки .

Это был обычный трудовой день. Так же, как всегда, открылись двери аудиторий, и их заполнили студенты. Ученые читали лекции, занимались в лабораториях. Все просто и привычно.З А Щ И Щ Е Н А  Д И С С Е Р Т А Ц И ЯАссистент кафедры «электрические машины» А . М. Трушков защитил в этот день кандидатскую диссертацию иа тему «И сследование коммутации тяговых электрических машин». В течение пяти лет диссертант проводил эксперименты на Новочеркасском электровозостроительном заводе, на Томской железной дороге. Он сделал много интересных выводов. И защита прошла успешно.С В А Р О Ч Н Ы ЕТ Р А Н С Ф О Р М А Т О Р Ы  — С Е Л Ь С К О М У  х о з я й с т в уВ одной из аудиторий 10-го корпуса института стоят новенькие компактные сварочные трансформаторы. На них написано: «Студенты ТП И  — сельскому хозяйству Томской области». 27 сентября первая партия этих трансформаторов была передана представителям томского «Сельхозенаба».Труженики сельского хозяйства области получили замечательный подарок. Доценты института В . А . Надежницкий и В . А . Сушкевич под руководством Г. Н . Кока разработали конструкцию сварочного трансформатора, а студенты в экспериментальной мастерской института изготовили первую партию новых аппаратов.
новый Т Е Л Е Ц Е Н Т Р  — Ц Е Л И Н Н И К А МГосударственная комиссия закончила прием Актюбинского телецентра. Он изготовлен коллективом кафедры радиопередающих устройств и лаборатории телевидения под руководством доцента В. С . Мелихова.В институте уже изготовлено 8 телецентров — для Бийска, Усть-Каменогорска. Абакана и других городов. В феврале будущего года вступит в строй Ку- станайский телецентр.

К Р У П Н Е Й Ш А Я  Н А  В О С Т О К Е  С Т Р А Н Ы27 сентября впервые начались учебные занятия в высоковольтной институтской лаборатории — крупнейшей на востоке страны. Лаборатория прекрасно оснащена.В ней будут исследоваться проблемы, связаннь1е с высокими напряжениями и физикой диэлектриков.П О Л У Ч Е Н А  В А К У У М Н А Я  С Т А Л ЬНа кафедре металловедения закончен монтаж вакуумной индукционной печи для плавки металлов и получена первая вакуумная сталь.Профессор А . Н. Добровидов говорит:•— Теперь мы можем расширить исследования по изготовлению быстрорежущего инстру-
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мента из вакуумной стали. Б У Д Е Т  П О РТ Л А Н Д -Ц Е М Е Н Т !Заведующий базовой лабораторией нерудного сырья Томского совнархоза П. Г. Усов подписал отчет об исследовании Каменского месторождения известняков. Этот отчет пО'Двел итог двухлетней работы коллектива лаборатории.В результате исследований установлено, что из известняков и глин Каменского месторождения можно получить хороший портланд-цемент.Разумеется, мы назвали далеко не все события, которые произошли в институте. В этот день в проблемной лаборатории профессора Л. П. Кулева закончилась отработка рецептуры нового противосудорожного препарата — бензамила. Работники кафедры органической химии провели испытания нового заменителя пульвербакелита при корковом литье. Эти испытания показали, что пульвербакелит может быть заменен дешевым материалом — лигнином.Барнаульский котельный завод скоро получит сварочный генератор на две тысячи ампер. Этот уникальный аппарат сконструирован и изготовлен в Томском политехническом институте... В . О М Е Л Ь Ч Е Н К О .

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. (ТАСС): ! Сегодня на утреннем заседании XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН выступил глава румынской делегации Г. Георгиу-Деж. Работа Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, сказал он, с самого начала сессии вызвала глубокий интерес во всем мире. Сессия призвана обсудить жизненно валтые вопросы международных отношений, разрешение которых окажет глубокое влияние на развитие всего современного человечества —  прежде всего, вопрос об-уяичтоженин колониальной системы и осуществлении программы всеобщего и полного разоружения.Г. Георгиу-Деж п1Н1ветствовал новые африканские страны и Республику заБоевавтяе недавно независимость к принятые в (ЮН. Соблюдение Устава является жизненно важным условием для ООП. Однако, сказал он, в вопросе о признании прав Китая и принятии Монгольской Народной Республики в ООН правительство СШ А и их союзники руководствуются расчетами и интересами, чуждыми Уставу.Мы считаем, указал Г. Георгиу- Деж, что из тупика, в который зашли переговоры о разоружении в результате отрицательной позиции западной стороны, можно и должно найти выход.Основные пололсения договора о всеобщем и полном разоружении, предложенные на этой сессии главой Советского правительства Н. С. Хрущевым, создают серьезную основу для конкретного и конструктивного подхода к проблеме и позволяют Генеральной Ассамблее найти выход из тупика.Румынская делегация, подчеркнул глава румынской делегации, считает, что советский докумен1г —  «Основные положения договора о всеобщем и полном разоружении» —  предоставляет Генеральной Ассамблее серьезную основу для плодотворного и конструктивного обсуждения вопроса о разоружении на нынешней сессии и выражает надежду, что это будет способствовать принятию соответствующих решений в целях продвижения дела разоружения.Г. Георгиу-Деж коснулся далее проблемы помощи слаборазвитым странам.Правительство Румынской Народной Республики приветствует и поддерживает внесенную СССР на рассмотрение сессии Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам. Претворение в жизнь принципов мирного сосуществования и развитие отношений всестороннего сотрудничества между государствами в целях сохранения и укрепления мира —  в этом весь смысл существования Организации Объединенных Наций.Отметив, что кое-кто в мире не отказался от курса холодной войны и гонки вооруйсений, Г. Георгиу-Деж заявил: Вместе с другими миролюбивыми народами с законным беспокой- CTBOia мы следим за ускоренным вооружением реваншистов Западной Гер.чании под покровительством держав, входящих в Североатлантический пакт. Интересы мира настоятельно требуют претворения в жизнь предложений Советского Союза и Германской Демократической Республики о ликвидации последствий второй мировой войны и заключения иичного договора с Германией..От имени румынского правительства Г. Георгиу-Деж предложил включить в повестку дня нынешней сессии Генеральной Ассамблей вопрос: «Мероприятия в региональном плане в целях улучшения добрососедских отношений между европейскими государствами с различными социально-политическими системами».Оратор повторил предложение превратить Балканский район в зону мира, свободную от атомного оружия, ракетных плошадок и иностранных военных баз. «Мы выражаем надеж-
27 сентября вышла в свет и поступила в книжные магазины Томска повесть «Атаман Пузырь».Книга эта примечательна многим. Прежде всего интересна история ее создания. Впервые она вышла 25 лет тому назад как , издание Томской трудовой коммуны УНКВД. Книга была написана, набрана, отпечатана и сброшюрована самими авторами, бывшими беспризорниками и «правона- рушителя.ми».«Мы, вчерашние шарлатаны, социально опасные для общества, сегодня стоим у касс, в руках с верстатками, стоим у печатной .машины, фальцуем, шьем и переплетаем. Мы, вчерашние беспризорники, написали без посторонней помощи книгу из своей жизни. Думали ли мы когда- нибудь об, этом? Конечно, нет! Нам в общем, трем авторам, пятьдесят четыре года, из них пятнадцать лет мы жили на улице...».Так писали авторы о себе и о рождении этой необычной книги.Повесть «Атаман Пузырь» наполнена подлинными событиями и приключениями, участниками которых были воспитанники томской трудовой коммуны «Чекист».Прошло много времени прежде, чем беспризорники стали настоящими коммунарами. Трудным, мучительным был путь их к новой жизни. Очищение от язв «блатного» мира перемещалось вспышками «великой бузы», нелепыми приключениями. Нет необходимости пересказывать содержание повести, рассказывать о том, как шла борьба за новую жизнь, как

БЫшла из печати повестЬ „Атаман ПузЬфЬ"
сты, выполняя поручение В. И. Ленина ,и партии. Их работа увенчалась успехом.

ду, —  сказал он, —  что как греческое правительство, так и новое турецкое пра1Внтельство благоприятно встретят наше предложение о развитии сотрудничества и взаимопонимания, об укреплении безопасности народов в этом районе».Глаза делегации Румынской Народной Республики предложил включить в повестку дня текущей сессии вопрос; «Мероприятия по воспитанию молодежи 'В духе .чира, взаимопонимания и взаимного уважения народов».Г. Георгиу-Деж изложил позицию румынской делегации в йопроее улучшения и усовершенствования ООН.Перестройка исполнительного - органа ООН и, ,в частности, генерального секретариата, сказал он, является требованием, которое выдвигает международная жизнь наших дней. ООН должна стать действительным орудием в решении важных проблем, стоящих на повестке дня Генеральной Ассамблеи ООН. Это доказано и тем, что произошло в Конго, где генеральный секретарь ООП г-н Хаммаршельд действовал фактически ■ как выразитель политики колониальных держав вместо того, чтобы обеспечить выполнение решений Совета Безопасности в соответствии с интересами свободы и независимости конголезского народа.Румынская делегация считает, заявил Г. Георгиу-Деж, что решить этот вопрос позволяет предложение СССР о том, чтобы исполнительный орган состоял не из одного лица —  генерального секретаря, а из трех представителей групп государств —  государств, принадлежащих к западным союзам, социалистических государств и нейтралистских стран.Румынская делегация присоединяется к выраженному многими выступавшими здесь мнению относительно неудобств д.чя проведения нормальной деятельности ООН, вызванных местом расположения Организации Объединенных Наций в Нью-Йерке.Румынская делегация считает справедливым мнение о том, что следует рассмотреть вопрос о перенесении штаб-квартиры ООН в другую страну, которая может обеспе.чить нормальную деятельность делегаций и организации в целом.Глава делегации РНР выразил надежду, что Генеральная Ассамблея найдет путь для того, чтобы вывести проблему разоружения из тупика и осуществить всеобщее и полное разоружение, претворить в жизнь благородные чаяния человечества —  добиться мира без войн, что Генеральная Ассамблея выскажется за окончательную ликвидацию колониальной системы и откроет народам, томящимся еще под гнетом колониального господства, путь к свободе и человеческому достоинству, что Организация Объединенных Наций действительно станет эффективным орудием защиты мира и международной безопасности'. ’Встреченный бурными, продолжительными аплодисментами, на трибуну почннмается президент Объединенной Арабской Республики Гамаль Абдель Насер. XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН. говорит он, открылась в момент, когда международная напряженность достигла беспрецедентных масштабов, а холодная война находится на невиданно высоком уровне со времени окончания второй мировой войны. Это является серьезной угрозой для человечества. Поэтому обеспечение .мира не только жизненная необходимость, но и моральный долг. Глава делегации ОАР подчеркнул необходимость как можно более широкого участия всех стран в работе ООН.

Двери ООН, сказал он, должны быть открыты без всякой дискриминации и фанатизма, чтобы эта международная трибуна стала подлинны.ч отражением чаяний народов. Именно поэтому, подчеркнул Насер, я пользуюсь этой возможностью для того, чтобы еще раз повторить желание Объединенной Арабской Республики открыть двери Организации Объединенных Наций для Китайской Народной Республики. Паш парод не мыслит себе, чтобы эта дверь была закрыта для четверти населения земного шара. Я поднимаю этот вопрос с максимальной откровенностью. Я поступаю так потому, что считаю, ч'то все будущее ООН, а тем самым и будущее мирного развития человечества, подвергается в настоящий момент серьезному испытанию.Отметив, что ООП стоит сейчас на перепутье, Насер выступил с разоблачением колониализма в его новых формах. Четыре года тому назад, сказал он. Африканский континент был свидетелем конца ары колониализма, но сейчас он сталкивается с новой формой и тер и ал1гзма. Агрессия в Суэце была концом неприкрытого империализма и его могилой. Сегодня в Конго мы сталкиваемся с замаскированным империализмом, который не гнушается использованием самой Организации Объединенных Наций для достижения своих скрытых целей.По словам Насера, отступление бельгийских империалистических сил в Конго представляло лишь маневр с целью нанести удар в спину конголезскому народу. «Самая большая опасность, нависшая над народом Конго, —  заявил президент ОАР, —  опасность, которая угрожает и нам, состоит в том, что империализм пытается использовать Организацию Объединенных Наций в качестве ширмы, чтобы скрыть свои истинные цели». У этого империалистического MarfeBpa есть две жертвы: народ Конго и Организация Объединенных Наций.Глава делегации Объединенной Арабской Республики разоблачил происки колонизаторов в Конго. Организация Объединенных Наций была приглашена законным правительством Конго. Что же произошло? Где независимость Конго? Ответ заключается в том, что империализм со всеми армиями и вооружением все еще находится в некоторых районах Конго. Где национальное единство? Ответ, по словам Насера, парадоксальный —  законное национальное правительство не может нор.чально функционировать в то время, как раскольническая группа при поддержке империалистов свободно хозяйничает в Катанге. «Такова обстановка, и она катастрофически ухудшается, причем самая большая опасность состоит в том, что все это происходит в то время, как в Конго развевается флаг Организации Объединенных Наций. Как это произошло? Кто ответственен за это? Вот вопросы, на которые мы должны ответить не только ради народа Конго, но и Оргянизаште Объединенных Наций».Далее Насер останавливается на вопросе арабских' беженцев из Палестины. Он сказал, что палестинская; проблема была создана империалистами, которые стремились подорвать географическое единство арабского мира и создать в самом сердце арабского мира свою базу, с которой можно было бы угрожать арабским народам. Правильность такого мнения, продолжал Насер, со всей очевидностью подтвердилась во время трехсторО'Нней агрессии в 1956 году.Президент ОАР резко осудил продолжающуюся колониальную войну Франции против алжирского народа. Очень важно, сказал он, чтобы

ООН не забывала своего Уезага н своих решений. В противном слуаае мы поощряли бы тех, кто пытается не уважать ООН и игнорировать ее. Наиболее ярким примером этого-игнорирования является политака Франции в отношении Алжира. Несмотря на все усилия революционного правительства Алжира, выражающего волю алжирского народа, добиться мирного урегулирования, положительные результаты не были достигнуты. В этом виновато французское правительство, срывающее все попытки мирных переговоров.(ЮН, заявил Насер, должна выполнять свой долг. Я не думаю, что мы ■ предъявляли бы слишком большие требования, настаивая на предоставлении алжирскому народу права на самоопределение на основе плебисцита, проведенного под надзором и защитой ООН.Говоря о роли ООН, Насер заявил, что недопустимы попытки отдельных великих держав использовать эту международную организацию в качестве своего орудия в холодной войне. Президент ОАР осудил ограниченир' уетаиовленные американскими властями в отношении ряда делегаций. Некоторые делегации, сказал он, не встретили здесь духа взаимопонимания и терпимости, на который они, по нашему мнению, имели право рассчитывать.Президент Насер выразил надежду, что XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН войдет в историю как сессия мира.В то же время он отметил, что сложные проблемы, стоящие перед миром, нельзя решить за короткий период работы данной сессии Генеральной Ассамблеи. Все, на что мы надеемся, сказал Насер,— это создание более благоприятной атмосферы, и это было бы первым предварительным шаго'м в поисках решений пр'рплем, стоящих перед нами.Подчеркнув большую роль нейтральных стран в решении проблемы разоружения, президент ОАР в то же время ука,зал, что ее обсуждение в ООН не снимает ответственности с великих держав.Несомненно, продолжал Насер, что присутствие в этом зале большого числа глав государств и мировых руководителей представляет собой возможность усилий для дела мира. Я  не думаю, что наши народы простят нас, если мы упустим эту возможность и не мобилизуем наши мыс- ' ли и нашу энергию для использования ее наилучшим образом. Далее Насер подчеркнул необходимость для всех государств, освобождающихся от колониального господства, добиваться экономической независимости.В заключение Насер напомнил, что пять Лет назад, в 1955 году. Бандунгская конференция стран Азии и Африки приняла решения, провозглашающие равенство людей независимо от расы и цвета кожи, требующие скорейшей ликвидации колониализма, подтверждающие необходимость разоружения я запрещение производства и испытаний ядерного оружия. Отметив, что принципы Бая- дунга получили широкую поддержку во всем мире, президент ОАР заявил, что Генеральная Ассамблея должна принять эти принципы и правила как выражение единодушной воли всех народов мира.Заключительные слова речи Насера были встречены бурными аплодис-  ̂ментами. Советская делегация во главе с Н, С. Хрущевым аплодировала, стоя.На этом закончилось утрепнее пленарное заседание Генеральной Ассамблеи. На дневном заседании будет продолжаться общая дискуссяя. л

\

Бом в ЛаосеП А Р И Ж , 28 сентября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Вьентьяна, премьер-министр Лаоса принц Су- ванна Фума заявил вчера, что парашютисты капитана Конг Ле высадились к северу и югу от Саван- накета — главной базы мятежного генерала Фуми Носавана — и перерезали все дороги, ведущие из этого города.тт , 1  Главари мятежной группировки«У тысяч питомцев трудовой kom- j — америяанские марионетки Фумив этой борьбе победил труд, как в строй строителей социализма встала группа замечательных пареньков.Знаменательно и то, что авторы посвятили свою книгу-исповедь великому другу молодежи —  Алексею Максимовичу Горько.чу. Какова же была их радость, радость всех коммунаров, когда пришло письмо от М. Горького!«Книжку вашу получил, прочитал, —  писал А. М. Горький, —  за посвящение ее мне —  спасибо, ребята. Книжка читается с большим интересом ...».А . М. Горький указал и на недостатки книги. Она, отмечал А. М. Горький, «была бы еще интересней, если бы вы дали, рукопись проредактировать какому-нибудь опытному литератюру или же прислали ее мне»..Пожелания А. М .‘ Горького были учтены. В 1936 году книга была переиздана Западно-С!ибирским краевым издательством под редакцией писателя В. А. Итина, который устра- .нил в' повести литературные погрешности «самодеятельного» издания, сохранив в целом все ее своеобразие.Повесть «Атаман Пузырь» выдержала проверку временем. Она не только не потеряла интереса для нового поколения читателей, но и приобрела для него новое значение, ()на стала как бы богаче, ее сюжетные

рамки раздвинулись.У  современного читателя возникает интерес не только к тому куску жизни, который уже канул в прошлое. Питателя интересуют судьбы ее авторов, героев повести.Третье издание книги, вышедшее 25 лет спустя после ее создания, содержит заключительную главу, которая и дает краткий ответ о судьбах некоторых героев повести.Несколько слов о грех авторах книги, о тех, кому в дня создания повести в общем было «пятьдесят четыре года», и пятнадцать из них они «прожили на улице».Все они стали журналистами. Все они в дни Великой Отечественной войны на фронте защищали Родину от гитлеровских захватчиков. Ермин- гольд Дульнев пал смертью храбрых под Ленинградом. Виктор Корнев в настоящее время сотрудничает в газетах г. Новосибирска, Борис Иртьпп- ский —  корреспондент ТАСС. Они члены КПСС, имеют правительственные награды.В послесловии к повести «Атаман Пузырь», написанном Б. Иртышским и В. Корневым,, отмечается та огромная роль, которую сыграли трудовые коммуны-колонии в жизни многих тысяч обездоленных и беспризорных ребят. Очень трудную работу по перековке несовершеннолетних правонарушителей вели большевики-чеки-

муны «Чекист», ныне живущих в разных уголках необъятного Отечеств а,— вспоминают авторы, —  любовь ж России, к Родине стала осознанным чувством в тихом таежном поселке, что раскинулся на крутом берегу Томи под старинным сибирским градом Томском. Именно здесь они получили путевку в жизнь».Ке.ч они стали сегодня?Иван Бочкарев, некоторые черты которого послужили для создания обобщенного образа Валентина Спич- кина, —  ныне знатный сибирский градостроитель. Сергей Корочкин (по книге Витька Золотой) —  мичман, солист флотского ансамбля песни и пляски. Василий Блинков офицер запаса, Иван Погодаев —  председатель колхоза.Разными путями-дорогами идут по жизни бывшие воспитанники трудовой коммуны «Чекист», но они в едином строю советских людей, строящих коммунизм.О любви и доверии к человеку, о чем так ярко и убедительно говорил Н._^С. Хрущев на III съезде писателей СССР, о великой преобразующей силе труда в жизни людей повествует книга «Атаман Пузырь». В этом ее большая ценность. Этим она заслужила право на новую встречу с читателем.
А . П У ГА Ч Е В .

гл а вн ы й  редактор Том ского  I 
к н и ж н о го  издательства. {

Носаван и принц Боун Оум — бежали вчера из Саваннакета в город Луан-Прабан, королевскую резиденцию на севере Лаоса.Как сообщает корреспондент, в то время, как солдаты Конг Ле наступают на юге страны, солдаты боевых частей Патет-Лао начали большое наступление на силы Фу-

мп Носавана на севере, в провинции Сам-Неа.Суванна Фума заявил представителям печати, что за положение, создавшееся в районе Сам-Неа, несут ответственность Фуми Носаван и принц Боун Оум. «Они должны были признать власть моего правительства, — сказал он. — Я уверен, что если бы они это сделали, то боев в Сам-Неа можно было бы избежать».Н Ь Ю -Й О РК , 28 сентября. (ТАСС). Агрессивный блок СЕА Т О  очень встревожен развитием событий в Лаосе. Как сообщил корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс, посол Филиппин во Вьетнаме, являющийся также филиппинским представителем в Лаосе, заявил вчера, что положение в Лаосе «настолько серьезно», что требуется вмешательство С Е А Т О .

Л"онголезц ы —против 
М обут уП А Р И Ж , 27 сентября. (ТАСС). Вчера в ' Леопольдвиле состоялась демо'нстрация населения против Мобуту. Как сообщает агентство Франс Пресс, демонстранты окружили здание, где раз.местился так называемый .«совет генеральных комиссаров», созданный Мобуту. К зданию были направлены солдаты и полиция. Полицейские Мобуту избивали демонстрантов прикладами и арестовали более 40 человек. Однако участники демонстрации перестроились и направились к резиденции премьер-министра, неся транспаранты с надписями «Да  ̂здравствует Лумумба!».Зам. редактораА . Н . Н О В О СЕ Л О В .

Т  Е  Л  Т  JPТомский областной драматический театр имени В . П. Чкалова 5 октября— О Т К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А5— 7 октября —«П О Б Е Г ИЗ Н О Ч И ».Открыта предварительная продажа билетов во всех кассах театра.

3-05,

Кинотеатр имени М . Горького29 сентября — новый художественный фильм «Звезды». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10,9. 10-50.Дети до 16 лет не допускаются.Зал кинохроники29 сентября — новый цветной документальный фильм «Это было Скво-Вэлли». Сеансы; 10,11-10, 12-20, 6-15, 7-25.Художественный фильм «Рай

ские птички». Сеансы: 1-30 4-40, 8-35, 10-10.Дети до 16 лет не допускаются Кинотеатр имени И . Черных.29 сентября. Большой зал — новый английский художеств ееный фильм «Мистер Питкин в тылу врага». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 4-45, 6-30, 8-15, 10. Дети до 16 лет не допускаются. Малый зал — новая цветная кинокомедия «Бабетта идет на войну». Сеансы: 12-40, 4-10, 6-10, 8-10, 10-10.Новый цветной художественный фильм — «Ребята с Канонерского». Сеансы: 9-40, 11-10, 2-40.Клуб имени Сталина.29 сентября — «Мистер Питкин в тылу врага». Сеансы: 4, 5-50, 7-40, 9-30.Дом культуры ТЭМ За29 сентября — «Им было девятнадцать». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

й

Томской областной торговой базе «Рособувьторг» на постоянную работу требуется бухгалтер, знакомый с учетом оптовой торговли.Обращаться: г. Томск. Набереж! ная реки Ушайки, 18.

ли», Четверг, 29 сентября 19.30. «Вам, товарищи родите- 19.50. Спектакль музыкальнодраматического театра имени Николая Островского «Фиалка Монмартра» (музыка И. Кальмана). В антракте — «Последние известия». 22.05. Новый документальный фильм.Теплоэлектропроекту на посто- яннзто работу требуются; ннжене- ры-элекгрнки, строители, гидротехники, теплотехники, шоферы, кочегары, уборщицы, техник-связист на телефотшую станцию, машинистки и гардеробщица.Обращаться: г. Томск, проспект имени Инрова. 36, отдел кадров
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